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Algérie- rASD :

 Le Président Tebboune reçoit son 
homologue sahraoui, Brahim Ghali

Des mesures pour promouvoir 
la diplomatie économique

Ghali appelle depuis 
Alger à l’intervention des 
organisations des droits 

de l’Homme pour protéger 
les Sahraouis

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu jeudi dernier 
à Alger, le président de la 
République arabe sahraouie 
démocratique (RASD), 
Brahim Ghali, a indiqué un 
communiqué de la Présidence.
La même source a précisé que 
l’audience s’est déroulée au 
Palais d’El- Mouradia.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, a fait état, 

jeudi dernier à Alger, d’une série 
de mesures visant à contribuer 
concrètement à la promotion 
de la diplomatie économique, 
dont notamment la mise en 
place d’un réseau interactif des 
chargés d’affaires économiques 
et commerciales auprès de 
nos missions diplomatiques et 
consulaires à travers le monde.
“Ces mesures, susceptibles 
de renforcer la diplomatie 
économique, s’inscrivent dans 
le cadre de la mise en oeuvre 
des recommandations de la 
conférence nationale sur le Plan 
de relance pour une nouvelle 
économie, présidée en août 
dernier par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui avait souligné 
alors “l’impératif d’oeuvrer à 
l’édification d’une économie 
nationale diversifiée à même 
de renforcer notre sécurité 
alimentaire et immuniser notre 
Nation contre la dépendance 
excessive au secteur des 
hydrocarbures”, a précisé M. 
Boukadoum lors d’une rencontre 
sur la promotion de la diplomatie 
économique au ministère des 
Affaires étrangères.
Il a indiqué, dans ce sens, que 
la réalisation de cet objectif 
implique “l’adaptation du 
dispositif diplomatique pour 
lui permettre de contribuer 
concrètement à l’aboutissement 
du Plan de relance économique 
tracé”, annonçant “la mise 
en application d’une série de 
propositions issues du groupe de 
travail, mis sur pied en octobre 

2020”.
Ces propositions portent sur “la 
création d’un réseau interactif 
pour les chargés d’affaires 
économiques et commerciales 
auprès de nos missions 
diplomatiques et consulaires à 
travers le monde, l’ouverture 
d’un bureau d’information au 
niveau du ministère des Affaires 
étrangères pour l’accueil des 
opérateurs et exportateurs 
algériens et le renforcement 
de la Direction de promotion 
et de soutien des échanges 
économiques, en tant que 
structure centrale et axiale de la 
diplomatie économique”. 
En outre, le ministre cité la 
création d’un portail de la 
diplomatie économique sur le 
site électronique du ministère et 
le lancement d’un programme 
de formation sur la diplomatie 
économique au profit des 
diplomates concernés par le 
mouvement annuel, ajoutant que 
cette formation doit s’étendre, 
à l’avenir, à l’ensemble des 
diplomates.
“Les chefs des représentations 
diplomatiques et consulaires 

ont été appelés à intensifier 
les efforts et à élaborer des 
rapports périodiques sur les 
dispositifs en place dans les 
pays d’accréditation en vue 
de promouvoir les produits 
nationaux et attirer les 
investissements étrangers”, a 
souligné le chef de la diplomatie 
précisant que l’objectif étant de 
“permettre à l’administration 
centrale de suivre et évaluer leur 
performance dans ce domaine”.
A cette occasion, M. Boukadoum 
a affirmé que ces mesures visent 
essentiellement à “œuvrer de 
concert et en coordination 
avec les organes et instances 
de l’Etat chargées de tous les 
volets (financier, commercial, 
transport, logistique, législation 
et autres) afin de contribuer à la 
réalisation des objectifs tracés par 
le président de la République”. 
Il s’agit, également, de rester 
à l’écoute et au service des 
opérateurs économiques en 
matière d’information, de 
soutien et d’accompagnement 
a-t-il poursuivi.

Le président sahraoui, 
Brahim Ghali a appelé, 
jeudi dernier , les 

organisations internationales de 
défense des droits de l’Homme 
à intervenir pour protéger les 
citoyens sahraouis sans défense 
contre les violations des forces 
d’occupation marocaines, 
dénonçant les sévices infligés au 
peuple sahraoui.
Dans une déclaration à la presse 
au terme de l’audience que 
lui a accordée le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, le président sahraoui 
a dénoncé les violations infligées 
par les forces d’occupation 
marocaines au peuple sahraoui 
sans défense, affirmant “nous 
dénonçons ces pratiques et 
appelons les organisations 
internationales de défense des 
droits de l’Homme à accéder au 
territoire assiégé pour protéger 
les citoyens sahraouis sans 
défense”.
M. Ghali a affirmé avoir évoqué 
avec le Président Tebboune “la 
situation prévalant sur les plans 
régional, africain et international, 
notamment après la récente 
agression marocaine menée en 
violation de l’accord de cessez-
le-feu, signé entre le Front 
Polisario et le Royaume marocain 
sous l’égide de l’ONU pour 
l’organisation d’un référendum 
sur l’autodétermination du peuple 
sahraoui”.
Soulignant que le “peuple 
sahraoui a été contraint, suite à 
cette agression, à reprendre la 
lutte armée afin d’obtenir son 
droit à la liberté, à l’indépendance 
et à l’autodétermination”, le 
Président Ghali a indiqué que 

le peuple sahraoui avait donné 
“suffisamment de temps à la 
communauté internationale, 
près de 30 ans, pour la mise en 
œuvre du plan de règlement pour 
l’organisation d’un référendum 
sur l’autodétermination”.
Pour le président sahraoui, cet 
objectif n’a pas pu être atteint 
en raison des “entraves dressées 
continuellement par le Maroc 
devant l’effort onusien en faveur 
de la décolonisation de la dernière 
colonie en Afrique, du silence de 
la communauté internationale 
concernant les obstacles du 
Maroc et les violations des droits 
de l’Homme contre les citoyens 
sahraouis sans défense dans les 
territoires occupés.
M. Ghali a évoqué “les 
femmes sahraouies malmenées 
quotidiennement dans les rues, 
car elles ont osé revendiquer 
l’application de la légalité 
internationale et permettre 
à leur peuple d’accéder à 
l’autodétermination et à 
l’indépendance”.
Concernant l’audience qui lui 
a été accordée par le Président 
Tebboune, M. Ghali a fait savoir 
que “le président de la République 
lui a réservé un accueil fraternel, 
deux jours avant les célébrations 
du 45e anniversaire de la 
proclamation de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD)”, relevant avoir “félicité 
le Président Tebboune pour son 
rétablissement et pour le retour de 
l’Algérie sur les plans, régional et 
international”, avant de qualifier 
cette rencontre de “fructueuse et 
fraternelle”.
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Coronavirus :
  Bekkat Berkani justifie la 

suspension des vols internationaux 

Coronavirus : 
161 nouveaux 

cas, 146 
guérisons 
et 3 décès

Deux cas du variant 
britannique du 
coronavirus (Covid-19) 

ont été détectés en Algérie, a 
annoncé jeudi dernier  l›Institut 
Pasteur d’Algérie dans un 
communiqué.
«L’Institut Pasteur d’Algérie a 
détecté sur des PCR positives, 
datées du 19 février 2021, deux 
variants britanniques portant les 
mutations N501Y et D614G avec 
délétion des positions 69-79, qui 
sont des signatures génétiques 
de ce variant (Détecté pour la 
première fois le 20 septembre 
2020 dans la ville de Kent en 
Grande Bretagne», a souligné 
l›Institut sur sa page Facebook.
Il a précisé que «ces deux souches 
mutantes ont été détectées chez un 
membre du personnel de santé de 
l’EHS de Psychiatrie de Cheraga 
(isolé actuellement) et chez un 
immigré venant de France pour 
l’enterrement de son père». 
Selon l›Institut Pasteur, «des 
alertes ont eu lieu auparavant 

(notamment au CHU Beni 
Messous et récemment à l’EPH 
Zmirli) et dont les résultats de la 
recherche des quatre variants (de 
Grande Bretagne, d’Afrique du 
Sud, du Brésil et du Japon) ont 
été négatifs (souche classique)».
«Sur le plan épidémiologique, 
l’Algérie a enregistré ces 
dernières semaines une certaine 
stabilité du nombre de cas de 
contamination par le coronavirus 
Covid-19», a constaté l›Institut, 
qui a rappelé que «la grande 
attention portée aux mesures de 
distanciation sociale et le port 
de masque de protection dans le 
cadre du protocole sanitaire sont 
les meilleurs garants du maintien 
de la stabilité enregistrée 
actuellement».

Un don de 200.000 doses 
de vaccin anti-Covid-19 
Sinopharm fait par la 

République populaire de Chine 
à l’Algérie a été réceptionné 
mercredi dernier soir à l’aéroport 
militaire de Boufarik (wilaya de 
Blida).
La réception de ce don chinois a 
eu lieu en présence du ministre 
de la Communication, porte-
parole du gouvernement, Ammar 
Belhimer, de l’ambassadeur 
Chinois à Alger.
«Nous recevons aujourd’hui une 
livraison de Sinopharm, le vaccin 
chinois qui vient compléter 
le dispositif de lutte contre la 
pandémie. Ce processus se 
poursuivra et il y aura d’autres 
livraisons du vaccin anti-
Covid-19 jusqu’à satisfaction 
complète des besoins du pays 
avant la fin de l’année», a indiqué 
le ministre de la Communication, 
porte-parole du Gouvernement, 
Ammar Belhimer.
M. Belhimer a tenu à l’occasion 
de la réception du vaccin chinois 

à remercier les membres de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), «pour l’effort qu’ils 
ont consenti pour assurer 
ces livraisons en de bonnes 
conditions, notamment les forces 
aériennes», tout en appelant les 
citoyens à respecter les mesures 
et précaution en usage.
Une lettre de remerciement du 
Premier ministre Abdelaziz 
Djerad à son homologue chinois 

a été remise par le ministre de la 
Communication, porte-parole du 
Gouvernement, à l’ambassadeur 
chinois en Algérie, Li Lianhe, 
lors d’une cérémonie tenue au 
salon d’honneur de l’aéroport 
militaire.
 Le diplomate chinois, quant à lui, 
a affirmé que ce don de vaccin 
contre le coronavirus «est une 
consécration de la coopération et 
la solidarité entre la République 

populaire de Chine et Algérie 
dans le cadre de la lutte contre 
la Covid-19», rappelant qu’il ne 
s’agit pas d’une première dans ce 
domaine mais la Chine a déjà fait 
don «des masques, des appareils 
de respiration des tests et d’autres 
équipements médicaux, ainsi 
qu’une délégation médicale pour 
la lutte contre la pandémie», a-t-
il dit.
Il s’agit du plus important lot 
de vaccin anti-Covid-19 reçu 
par l’Algérie après les deux 
cargaisons de 50 000 doses du 
vaccin russe Sputnik V et un autre 
lot de 50 000 doses du vaccin 
anglo-suédois AstraZeneca. Un 
autre lot de vaccin anti-Covid-19 
de 700 000 à 800 000 doses 
du vaccin anti-Covid-19 dans 
le cadre du dispositif onusien 
Covax, est également attendu 
pour la dernière semaine du mois 
de février en cours, ainsi que 
l’arrivée ultérieurement d’autres 
quantités, avait déclaré le ministre 
de la Sante, de la Population, et 
de la Réforme hospitalière.

Le membre du Comités 
scientifique de suivi 
de l’évolution de la 

pandémie du Coronavirus, 
Bekkat Berkani, s’est exprimé, 
hier vendredi, sur la fermeture 
des aéroports au trafic 
international, décision qui entre 
en vigueur  du 01 au 31 mars.
Intervenant sur les ondes de  la 
Radio locale, basée à Sétif, a 
expliqué qu’une telle mesure 
était d’une grande importance 
au regard de la situation 

sanitaire cruciale, marquée par 
une certaine stabilité et «sous 
contôle», a-t-il noté.
Relevant  un relâchement dans 
les mesures de prévention 
contre le Covid-219,  Berkani  a 
vivement exhorté la population 
à revenir au respect des mesures 
barrières  et à la vigilance.
Aussi, voit-il que la 
meilleure solution pour 
endiguer l’épidémie réside en 
l’accélération de la campagne 
nationale de vaccination,  la 

fermeture de l’espace aérien, le 
port du masque et le respect des 
mesures barrières.
Dans ce même contexte, il 
a appelé la Confédération 
Africaine de Football (CAF) 
à surseoir aux deux rencontres 
impliquant les représentants 
nationaux, en l’occurrence le 
CR Belouizdad et l’ES Sétif 
avec des équipes sud africaines, 
pour le compte de la Champions’ 
League du continent.

Cent soixante-et-un (161) 
nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19),146 guérisons et 
3 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en 
Algérie, a annoncé jeudi dernier 
, à Alger le porte-parole du 
Comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.

Coronavirus : 
Découverte de deux 

premiers cas 
du variant anglais 

en Algérie

Covid-19 : 
Réception d’un don chinois de 200.000 doses 

du vaccin Sinopharm
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L’Algérie s’oriente définitivement vers le développement 
des énergies renouvelables 

Algérie :
Le parc automobile a dépassé 6,5 millions de véhicules à la fin 2019

CeNTrAleS éleCTriQUeS : 

Des équipes de Sonelgaz sollicitées en Libye et en Irak

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
affirmé mercredi dernier 

à Hassi R’mel (Laghouat) 
que l’Algérie, et après 50 
ans de la nationalisation 
des hydrocarbures, serait 
définitivement orientée vers le 
développement des énergies 
renouvelables censées devenir 
une des locomotives pour le 
développement économique 
national.
“Cinquante ans après 
la nationalisation des 
hydrocarbures, l’Algérie a fait le 
choix de s’orienter définitivement 
vers le développement des 
énergies renouvelables, à 
travers l’adoption d’une base 
industrielle adéquate. Elle 
dispose, pour ce faire, de toutes 
les ressources naturelles et des 
moyens humains lui permettent 
de devenir, dans les toutes 
prochaines années, leader dans le 

domaine des énergies, solaire et 
éolienne”, a indiqué M. Djerad 
dans son allocution, à l’occasion 
de la célébration du 50ème 
anniversaire de la nationalisation 
des hydrocarbures et du 65ème 
anniversaire de la création de 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA).
Le Premier ministre a réitéré 
l’engagement du Gouvernement 

à “jeter les bases de la transition 
énergétique, adaptées à ses 
spécificités nationales en 
recourant aux capacités à même 
de concrétiser sur le terrain les 
objectifs tracés sans pour autant 
négliger les mécanismes de 
l’évaluation exacte et du suivi 
permanent”.
Le Premier ministre a mis 
l’accent sur l’impératif pour 

Sonatrach de s’acquitter de son 
rôle en tant qu’acteur principal 
dans le processus de la transition 
énergétique en incorporant les 
énergies renouvelables dans 
sa vision stratégique et dans 
les plans de mise en œuvre y 
afférents”.
L’Algérie, dira-t-il, et “à l’instar 
de plusieurs pays du monde, a 
fait de la politique énergétique 
une priorité majeure, en 
vue de faire de la transition 
énergétique un facteur clé 
sur lequel seront fondées ses 
politiques de développement, 
conformément à le triptyque du 
renouveau économique, sous-
tendant sécurité alimentaire et 
sanitaire, transition énergétique 
et économie numérique”.
Et d’affirmer que la politique 
énergétique de l’Algérie s’inscrit 
dans le cadre “des réformes 
économiques structurelles 
initiées, conformément au 

programme du président de la 
République, du plan d’action du 
Gouvernement et du programme 
de la relance économique 
élaboré, lors de la conférence 
nationale sur le Plan de relance 
économique tenu en août 
2020, en concertation avec les 
opérateurs économiques et les 
partenaires sociaux”.
Déterminée à élargir l’utilisation 
du GPLc, l’Algérie avance “à 
un rythme accéléré” vers la 
réalisation de l’autosuffisance 
en carburants, a souligné, par 
ailleurs, M. Djerad qui a rappelé 
le non recours à l’importation de 
carburants depuis juillet 2020.
Plus précis, il a fait état de la 
conversion, en 2020, au Gaz 
de pétrole liquéfié carburant 
(GPLc), de 34% du parc 
automobile -essence- des 
administrations et établissements 
publics.

Le parc automobile de 
l’Algérie comptait 
plus de 6,5 millions de 

véhicules à la fin de l’année 
2019, contre plus de 6,4 
millions en 2018, soit une 
hausse de 2,47%, a appris 
mercredi dernier  l’APS 
auprès de l’Office national 
des statistiques (ONS).
Le parc roulant national était 
fort de 6.577.188 véhicules 

en 2019 contre 6.418.212 
véhicules à la fin de l’année 
2018, soit une hausse de 
158.976 unités (2,47%), a 
précisé la même source.
Concernant le second 
semestre de 2019, l’ONS a 
indiqué que 861.837 véhicules 
ont été immatriculés ou ré-
immatriculés, contre 819.904 
véhicules durant la même 
période en 2018, en hausse 

de 5,11%, soit  41,933 unités.
En ce qui concerne 
la répartition des 
immatriculations des 
véhicules neufs, l’Office a 
relevé, également une légère 
augmentation de (2,30%), 
soit 2.500 véhicules, pour 
totaliser 158.976 véhicules 
contre 155.400 unités 
durant la même période de 
comparaison.

Des équipes de 
techniciens et 
d’ingénieurs de 

la Société algérienne de 
production d’électricité (SPE), 
filiale du groupe Sonelgaz 
ont été sollicitées en Libye 
et en Irak pour effectuer des 
opérations de maintenance 
et de diagnostic au niveau 
d’installations électriques, 
a indiqué le PDG de la SPE, 
Sabri Lezhari.
Lors d’un entretien accordé 
à l’APS, le PDG de la SPE a 
fait savoir qu’une équipe de 
techniciens et d’ingénieurs 
de cette filiale de Sonelgaz 
se trouve depuis une semaine 
en Libye, sollicitée par la 
compagnie d’électricité 
libyenne afin de préparer le 
pic de consommation estival 
du pays. Une autre équipe doit 

se rendre en avril prochain 
en Irak à la demande de 
l’entreprise General Electric 
(GE) pour réaliser des travaux 
d’entretien d’installations 
électriques.
Une première équipe d’une 
douzaine de techniciens et 
d’ingénieurs SPE s’est rendue 
en octobre dernier en Libye, 
à la demande du président de 

la République, pour réparer 
une panne au niveau de la 
centrale électrique de Khoms 
alimentant Tripoli. La centrale 
est d’une capacité similaire à 
celle du Hamma d’Alger (près 
de 500 MW). La première 
unité de la centrale libyenne 
avait pu être ainsi remise en 
service en 8 jours.
“Depuis, cette intervention, 

qui avait un caractère 
relationnel entre deux pays 
voisins, s’est développée en 
une relation commerciale”, 
a souligné M. Lezhari, 
précisant que cette fois, la 
société d’électricité libyenne a 
sollicité la SPE pour envoyer 
une équipe afin de réaliser des 
diagnostics au niveau de trois 
stations : Khoms, Zaouia et 
Tripoli afin de préparer le pic 
de consommation estival.
Selon lui, les collaborations 
internationales ont permis à 
SPE de générer en 2020 entre 
150.000 et 200.000 dollars 
grâce à ses cadres nationaux. 
En 2021 la filiale de Sonelgaz 
ambitionne d’atteindre 
“plusieurs millions de dollars” 
à travers les collaborations 
internationales permises par 
les capacités de ses techniciens 

et ingénieurs, répondant aux 
normes internationales.
Les compétences de la SPE 
ayant atteint un niveau 
international, la société 
publique envisage de 
développer son offre de 
service à l’étranger tout en 
évitant de perdre ses cadres au 
profit d’entreprises étrangères.
“Ces compétences étaient 
auparavant sollicitées pour 
aller travailler à l’étranger. 
Désormais, nous avons 
une stratégie de formation 
et d’ouverture de ces 
compétences sur le marché 
international pour pouvoir 
les retenir”, a expliqué le 
PDG de la SPE, ajoutant que 
les prestations à l’étranger 
permettent de rémunérer les 
cadres en conséquence.
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Appel aux micro-entreprises à investir dans le secteur 
des Télécommunications

Le ministre de la Poste et 
de Télécommunications, 
Brahim Boumzar, a réitéré 

jeudi dernier à Alger son appel 
aux micro-entreprises et jeunes 
porteurs de projets économiques 
à investir «davantage» dans les 
projets de modernisation du 
secteur.
«Nous sommes convaincus 
que les moyens de la Poste 
et des Télécommunications 
sont insuffisants pour réaliser 
l’ensemble des projets de 
modernisation du secteur», a 
déclaré à l’APS M. Boumzar.
Le ministre qui présidait une 
réunion d’évaluation de l’accord 
signé, en juin dernier, avec le 
secteur de la micro-entreprise, 
a incité les micro-entreprises et 
les jeunes porteurs de projets 
à investir «davantage» dans 
le secteur de la Poste et des 
Télécommunications.
Pour rappel, une convention-

cadre entre le secteur de la Poste 
et des Télécommunications et 
celui de la Micro-entreprise et des 
Start-up a été signée, le 11 juin 
dernier, en vue d’encourager les 
idées et les projets des jeunes dans 
les deux secteurs, notamment 
les projets de modernisation du 
réseau des télécommunications à 
travers le pays.
A ce titre, M. Boumzar a fait 
savoir que cette rencontre a 
pour but de faire une évaluation 
par rapport à la mise en œuvre 
sur le terrain de cet accord, 
indiquant avoir constaté que 
«des clauses dans les cahiers de 
charge n’incitaient pas les jeunes 
à investir».
«Pour mettre un terme à cet état 
de fait, nous avons demandé à 
Algérie Télécom et Algérie Poste 
de réviser certaines clauses dans 
les cahiers des charges afin de 
donner la priorité à ces jeunes 
concernant les projets lancés par 

le secteur», a-t-il assuré.
Il a affirmé, en outre, avoir 
donné des instructions pour que 
«les cahiers des charges, qui 
concernaient seulement certains 
segments du secteur de la Poste et 
des Télécommunications, soient 
élargis à d’autres activités afin 
d´accélérer la modernisation des 
infrastructures et l’appropriation 
des moyens de paiement 
électroniques au niveau local».
De son côté, Algérie Télécom a 
indiqué avoir engagé plusieurs 
actions visant à permettre à ces 
micro-entreprises de participer au 
développement de l’infrastructure 
liée au réseau en cuivre et en fibre 
à travers le territoire national.
Elle a, ainsi, enregistré, depuis 
fin décembre dernier, 2547 
soumissions émises par des 
micro-entreprises, dont 1113 ont 
été sélectionnées, notamment 
dans la réalisation des réseaux 
de distribution cuivre et fibre 

optique.
Selon Algérie Télécom, ces 
micro-entreprises peuvent 
raccorder entre 200.000 et 
400.000 logements par année au 
réseau fixe en cuivre et en fibre 
optique et réaliser des études de 
raccordement à ce réseau pour 
100.000 à 300.000 logements pas 
an, ainsi que la réalisation entre 
2000 et 4000 km de fibre optique 
par an.

L’entreprise a également 
mis en avant le programme 
d’aide au développement de 
la micro-entreprise portant sur 
l’accompagnement des jeunes 
porteurs de projets dans leurs 
parcours de création d’entreprise.
Le programme d’Algérie 
Télécom vise aussi à assurer à 
ces jeunes des formations et le 
suivi légal et réglementaire des 
entreprises ainsi créées.

Agriculture : 
Hemdani exhorte les responsables locaux à rompre 

avec les pratiques bureaucratiques

Le ministre de l’Agriculture 
et du développement rural, 
Abdelhamid Hemdani, a 

exhorté, jeudi dernier à Alger, les 
directeurs agricoles de wilayas 
de rompre avec les vielles 
pratiques bureaucratiques qui 
entravent le secteur et de sortir 
sur le terrain pour s’enquérir de 
l’état d’avancement des projets 
en cours.
«J’ai remarqué qu’il y a des 
responsables locaux quasiment 
absents sur le terrain dans certaines 
wilayas où les agriculteurs 
sont livrés a eux même sans 
aucun accompagnement», a 
averti M. Hemdani, dans son 
intervention tenue lors d’une 
réunion d’évaluation de l’état 
d’avancement de la mise en 
œuvre de la feuille de route 
2020-2024.
«Certains refusent même de 
recevoir les agriculteurs et les 
éleveurs ne serait-ce qu’une 
fois par semaine alors qu’ils  
sont censés les recevoir tous les 
jours», a-t-il encore dénoncé.
Il a fait remarquer que les 
responsables locaux dans 
certaines wilayas sont encore 
loin des objectifs tracés dans le 
cadre de cette feuille de route 
notamment en ce qui concerne 
l’application du dispositif relatif 
à l’aliment de bétail subventionné 
(son et orge) et l’électrification 
des exploitations agricoles.
Le ministre a expliqué que la 
mise en œuvre de cette feuille de 
route  (qui concerne entres autres 

la préparation de la campagne 
labour semailles, la récolte et 
l’électrification), ne devrait pas 
se transformer en un slogan 
creux, a cause des contraintes 
bureaucratiques, mais elle 
doit se traduire sur le terrain à 
travers des actions concrètes 
pour répondre aux attentes des 
pouvoirs publics qui misent 
beaucoup sur le secteur pour 
diversifier l’économie nationale 
et réduire les importations.
«La feuille de route devrait 

également répondre aux attentes 
des agriculteurs et des partenaires 
du secteur, a-t-il ajouté.
Interrogée, lors d’un point 
de presse en marge de cette 
rencontre, sur l’état d’avancement 
des projets inscrits dans la feuille 
de route tracée depuis six mois 
par son secteur, M. Hemdani, 
a affirmé que cette rencontre 
avec les cadres et les acteurs du 
secteur activant au niveau local 
et national avait justement pour 
objectif de faire le point sur l’état 

de son avancement.
Il a tenu a préciser  qu’il 
s’agissait de la première 
rencontre consacrée entièrement 
à l’électrification, qui a associé 
en plus des acteurs de son secteur, 
des responsables de de la Société 
algérienne de distribution de 
l’électricité et de gaz (SADEG).
Le but, a-t-il poursuivi, c’est de 
«coordonner nos actions afin 
d’accélérer le raccordement 
électrique des exploitations 
agricoles à travers toutes les 

wilayas du pays».
Le ministre a insisté par ailleurs 
sur la nécessité des évaluations 
périodiques des projets sur le 
terrain, estimant qu’il ne faudrait 
pas attendre les bilans annuels 
ou la fin du projet pour faire le 
point.
«Je ne conçois pas qu’on puisse 
lancer des programme sans 
fixer des objectifs, sans fixer la 
période de réalisation et sans 
faire des évaluations régulières 
sur le terrain», a-t-il déclaré à la 
presse.
A ce propos, il a insisté sur 
le travail de proximité et 
l’implication effective des 
responsables sur le terrain afin  
de cerner les  contraintes et de 
les surmonter à temps.
Dans le même contexte, 
le ministre a insisté sur 
l’investissement structurel, 
affirmant que la signature 
aujourd’hui de contrats 
de performances entre les 
représentants de l’administration 
centrales et les responsables des 
services agricoles des 48 wilayas 
s’inscrit  dans cette approche.
Le but de ces  contrats de 
performance c’est de définir le 
rôle des responsables et leur 
engagement dans la réalisation 
des objectifs tracés dans la 
feuille de route 2020-2024 ainsi 
que leur disponibilité de servir 
les intérêts des agriculteurs, 
les éleveurs et de l’économie 
nationale», a-t-il conclu.
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ANNABA / MéDiATiON

Le médiateur de la république Karim  Younès à Annaba :   
Regagner la confiance du citoyen est  un défi à relever 

ANNABA / ADe

Distribution en eau vers 
un retour à la normale

Lors de sa visite, jeudi, à 
Annaba, le médiateur de la 
République, Karim Younès, a 

mis l’accent sur la nécessité d’ouvrir 
les canaux de communication 
transparents entre le médiateur et le 
citoyen, dans le but de donner une 
image réelle de cette instance en 
clarifiant ses missions. La médiation 
est un mécanisme contribuant à 
recouvrer la confiance émoussée 
entre les institutions de l’Etat et le 
citoyen, ce qui constitue pour notre 
interlocuteur un défi à relever par 
les médiateurs pour regagner la 
confiance du citoyen. 
Dans une rencontre régionale 

d’évaluation des actions des 
délégations de la médiation de la 
République regroupant 15 wilayas, 
le médiateur de la République a 
dénoncé  également la corruption 
et la bureaucratie qui discréditent 
l'Administration. Cette situation 
inadmissible est un signe du mépris 
envers le citoyen, qui va par la 
suite douter de la crédibilité de 
l’administration. L’un des fléaux 
les plus navrants  qui rongent notre 
société est celui de la corruption, un 
phénomène généré par des tendances 
bureaucratiques exacerbées et une 
rapacité  forcenée,  incompatibles 
avec nos valeurs morales et 
religieuses, a-t-il souligné.
" La bureaucratie a gangrené 

l'administration algérienne ", 
constate le médiateur, considérant 
que la bureaucratie "constitue à la 
fois l'une des raisons de l'agressivité 
qui caractérise le comportement 
des citoyens et la source principale 
de la corruption qui est devenue 
un véritable fléau social", accusant 
également "certaines parties", qui 
ne manquent pas d'instrumentaliser 
et de détourner ce mécontentement 
pour porter atteinte aux institutions 
de l'Etat", seulement il faut être 
vigilant et combattre ce fléau". Pour 
contrer ces tendances qualifiées 
de " tendancieuse ", le médiateur 
de la République préconise  " 
La facilitation des contacts entre 
l'administration et les administrés". 

Les  médias  se doivent de dénoncer 
toute entrave à la récupération d'un 
droit", préconise le médiateur.
Les délégués locaux présents ont  
exposés, chacun en ce qui le concerne, 
au médiateur de la République, leurs 
préoccupations ainsi que les entraves 
rencontrées sur le terrain pour assurer 
une meilleure prise en charge des 
doléances de citoyens, notamment 
celles portant  sur le foncier et 
divers points sociaux. Le médiateur 
a également souligné que selon la 
volonté exprimée par le Président de 
la République, il est indispensable 
d’améliorer la qualité de vie 
quotidienne du citoyen  en associant 
les élus locaux, par l’institution de 
mécanismes de coordination avec 

les services de l’administration 

locale. Au terme de cette rencontre 
régionale,  le médiateur de la 

république, Karim Younès a visité le 

siège de la délégation d’Annaba de la 

médiation de la République  et pris 

connaissance du  bilan des activités 

de la délégation d’Annaba, présenté 

et commenté par Mamoune Sousa, la 

médiatrice de Annaba et Guelma par 

intérim .
Lors d’un point de presse, le 

médiateur de la république a déclaré 

‘’ on parle de tout ce qui concerne 

le citoyen,  comment préserver le 

citoyen et sa dignité‘’.

Depuis cinq (5) jours 
l'alimentation en eau 
potable a été coupée 

à Annaba dans plusieurs 
quartiers de la ville et les 
communes du chef- lieu de 
la wilaya à cause des travaux 
effectués sur la principale 
conduite du barrage Cheffia, 
reliant la station d’épuration, a 
indiqué la société des eaux et 
d'assainissement de la wilaya 
(ADE). La suspension de 
l’alimentation d’eau potable 
a privé les habitants de cette 
matière vitale. Les travaux 
techniques entrepris sans 
relâche  en coordinations avec 
plusieurs entreprises de la 
région spécialisées sont en voie 
d’achèvement, selon l'ADE. 
Ainsi l'alimentation en eau 
potable à travers les communes 
et les quartiers de la ville se fera 

de manière progressive selon 
le plan de la distribution par le 
remplissage des réservoirs pour 
assurer ainsi l'alimentation des 
clients précisent les services 
de distribution de l'ADE. Ainsi 
tous les réservoirs d'eau dans 
les communes seront remplis. 
Souhaitant tout simplement 
que les travaux effectués de 
réparation ne s’avèrent pas 
défaillant pour éviter les 
désagréments à la population. 
Pour rappel l'alimentation 
eau pour la seule commune 
d’Annaba s’élève à 139.000 
mètre cubes/jour.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

EL HADJAR / constRuctions HoRs LA  Loi

Les habitants de la cité 
‘‘diar essalem’’ et un promoteur 

interpellent le wali en toute urgence 

Les habitants de la cité 
‘’Diar Essalem’’, relevant 
administrativement 

de la commune d’El Hadjar, 
ont dénoncé les agissements 
intolérables constatés lors des 
journées de jeudi passé et d’hier. 
En effet, lors de la journée de 
jeudi un groupe d’individus, 
venu de toute part, s’est  
présenté en force sur le site en 
question  intention d’ériger des 
constructions fawdawi sur un 
terrain domanial, dont une partie 
a appartenant à un promoteur 
immobilier. Il aura fallu 
l’intervention des policiers, ce 
jour-là, pour contenir les sauts 
d’humeur des uns et des autres et  
faire en sorte que les individus 
quittent les lieux. Sauf que le 
lendemain, soit le vendredi, 
le même groupe des individus 

a récidivé, en se pointant 
cette fois-ci, en renfort sur les 
mêmes lieux, accompagnés de 
près de 400 personnes,  avec 
la ferme intention de recourir 
à l’agressivité, sur un ton 
menaçant à l’aide d’armes 
blanches et de sabres. Face à 

cette situation anarchique et de 
crainte de se retrouver face à des 
débordements incontrôlables, 
le premier magistrat de la 
commune ( P/APC) a fait appel 
aux forces de sécurité via un 
dépôt de plainte auprès du 
commissariat, mais en vain. 
Cette plainte n’a pas été prise 
en charge par le commissariat  
territorialement compétent, sous 
prétexte que la police ne pouvait 
intervenir que sur instruction 
du premier responsable de 
l’exécutif de la wilaya. A ce 
titre, et afin d’éviter la répétition 
de tels évènements, les habitants 
de cette localité ainsi que le 
promoteur, interpellent en toute 
urgence le wali, à l’effet d’user 
de son autorité pour mettre fin à 
ce type de comportements.   

RC
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ANNABA / eMPlOi

Les chômeurs  de ‘’Tacha’’ reviennent 
à la charge : ils réclament l’ouverture 
d’une enquête sur les recrutements

Les chômeurs de la  localité 
de ‘’Tacha’’  sont revenus 
à la charge, avant-hier, en 

organisant un sit-in  et en fermant 
la route  reliant ‘’Tacha’’ a 
d’autres localités. Le but de cette 
action est d’attirer l’attention des 
responsables concernés au sujet 
du recrutement de personnes 
étrangères à leur localité au 
détriment de la population locale, 
ont fait savoir les représentants 
des chômeurs. Les plaignants 
ont sollicité la levée du gel des 
concours de la fonction publique 
et l’élimination de la condition 
d’âge en matière de recrutement. 
Ils réclament également 
l’ouverture d’une enquête 
concernant les possibilités de 
recrutement dans les entités 
économique de la région.  
Signalons que le désarroi des 

jeunes confrontés au chômage ne 
date pas d’aujourd’hui, preuve 
en est, les actions de protestation 
engagées dans un passé récent. 
Les protestataires ont exprimé 
leur indignation face au chômage 

auquel ils sont confrontés et ont 
réclamé leurs droits légitimes 
à l’accès d’un emploi et à une 
vie décente. Ils interpellent le  
premier responsable de la wilaya  
à  examiner leur doléance.

 Sihem.Ferdjallah

el  HADJAr / JUSTiCe

 Les cadres dirigeants d’Astertrade 
(ASMIDAL) acquittés 

Selon un communiqué 
parvenu, hier, à notre 
rédaction, émanant de la 

DG de la s’astertrade, filiale 
d’Asmidal, le P-DG, Allem 
Noureddine, et la directrice 
des ressources humaines, 
qui avaient comparu jeudi 
passé, devant le tribunal 
correctionnel d’El Hadjar, 
suite à une plainte  d’un sous-
traitant dans le transport des 
engrais, ont été totalement 
acquittés et blanchis de toutes 
les charges et accusations 

qui pesaient contre eux, à 
savoir notamment, violation 
des règles légales en vigueur, 
dans la passation des marchés 
publics, octroi d’indus 

avantages à des tiers, conflit 
d’intérêt, etc …Le tribunal 
a donc tranché dans cette 
affaire qui dure depuis plus 
d’une année.

ANNABA / éClAirAge PUBliC

Les habitants de plusieurs cités réclament 
la rénovation de l’éclairage public

ANNABA :
TrAFiC De STUPéFiANTS

Insécurité et trafic de drogue 
au quartier “La Colonne” 

Les résidents s’inquiètent 
et dénoncent

Les habitants Plusieurs 
cités de la ville d’Annaba,  
notamment plusieurs 

quartiers de la plaine Ouest se 
voient exposés à de nombreuses 
contraintes et désagréments, 
dus au défaut, sinon au faible  
éclairage public qui perdure 
depuis quelque temps. Les  cités 
sont souvent plongées dans 
l’obscurité d’où le sentiment de 
peur qui règne et l’impossibilité 
pour eux de se hasarder en famille  
pour une promenade nocturne où à 

bien rejoindre leurs domiciles tard 
dans la nuit, du fait des risques 
d’agressions  et des vols. Les 
habitants des quartiers concernés  
n’ont pas manqué d’exprimer 
à maintes reprises leur crainte. 
Certains luminaires en panne ne 
sont là que pour le décor, au grand 
dam des riverains. Dans beaucoup 
de cas, celles-ci sont imputées à la 
mauvaise qualité des ampoules. 
Les moyens humains et matériels 
affectés à la maintenance du 
réseau d’éclairage public ne 
sont pas suffisants; la lumière 

sécurisante, qui inciterait les gens 
à sortir la nuit en toute quiétude, 
est donc absente. Il est à signaler 
que cette situation arrange bien les 
malfrats et les rodeurs de nuit qui 
agissent à leur guise et en toute 
impunité, l’obscurité étant une 
couverture de leurs méfaits, sans 
en être repérés ou identifiés. Les 
habitants de ces cités sollicitent 
une intervention urgente des 
autorités concernées à l’effet  
de trouver une solution à leurs 
préoccupations, particulièrement 
en matière de sécurité publique.

«On se sent constamment 
en danger. Surtout 
pour nos enfants qui 

sont exposés constamment aux 
consommateurs et trafiquants de 
drogue», affirment des habitants du 
quartier  populaire de « La Colonne 
», inquiets par l’ampleur de la 
consommation de drogue malgré les 
interventions régulières des éléments 
de sécurité en vain. C’est à partir 
de 17 heures, précisent-ils, que le 
commerce juteux de narcotique 
prend forme dans les dédales de 
ce quartier populeux. « Misère et 
oisiveté contribuent naturellement à 
l’expansion du phénomène parmi les 
plus jeunes », disent-ils. Des jeunes 
de ce quartier s’illustrent, d’ailleurs, 
de plus en plus par la consommation 
de drogue  les entrainant jusqu’à 
commettre des actes d’agression, 
vu l’état secondaire dans lequel ils 
se retrouvent. En effet, Les dealers 
composés essentiellement de jeunes 
ne dépassant pas la vingtaines 
d’années et encadrés par des anciens 
trafiquants sont présents à tous les 
coins du quartier “La Colonne” qui 
scrutent le moindre client pour lui 
proposer toutes les qualités de drogue 
allant du kif traité aux psychotropes 
en comprimés ou en gouttes, avons-
nous constaté sur place. Surtout que 

des écoles des jardins d’enfants sont 
à proximité «Tout s’achète par ici. 
Du Haschich, des psychotropes et 
de la came.», souligne cet habitant 
du vieux quartier de « La Colonne », 
craignant que cette situation prenne 
des proportions alarmantes. Ce 
constat amer est celui des habitants 
de ce quartier qui, pères et mères de 
familles, n’ont pas hésité à dénoncer 
cette situation préjudiciable à leurs 
jeunes enfants en proie à ce fléau 
malsain. «Les policiers ont beau 
vouloir bien faire leur travail, mais 
leur taches n’est pas aussi aisée 
face à l’ampleur du phénomène. 
Comment expliquer que quelques 
éléments arrivent à sillonner tous les 
quartiers sans en être inquiétés, et où 
des gens n’hésitent pas à s’impliquer. 
Les policiers attendent qu’on leur 
dénonce un acte pour réagir, mais qui 
le fera  devant le silence complice 
des habitants ?», souligne un résident 
du quartier. La population a de tout 
temps réclamé un renfort des effectifs 
de la police. Quant aux autorités 
locales, elles sont appelées, plus que 
jamais, à s’intéresser à ce quartier 
où les jeunes et moins jeunes sont 
en proie à la délinquance et à la 
déperdition scolaire. N’est-ce pas là 
une urgence

Imen.B

I.B

M.Rafraf



OUM el BOUAgHi : 

mort inexpliquée du maire de Aïn Babouch

FéMiNiCiDeS : 

une femme tuée à coups de machette à Khenchela

gUelMA : 

découverte de 6 sites archéologiques de l’époque romaine 
depuis 2019

La commune de Aïn 
Babouch dans la wilaya 
d’Oum EL Bouaghi, 

a été le théâtre de la mort de 
son maire, à l’intérieur même 
de son bureau. Cette mort est 
survenue suite à un incendie 
qui s’est déclenché ce matin 
au niveau du siège de l’APC, 
selon Algerie360.
En effet, le siège de l’APC 
de Aïn Babouch a connu tôt 
aujourd’hui le déclenchement 
d’un incendie qui a nécessité 
l’intervention des éléments 
de la protection civile. Ces 
derniers, après avoir été alertés, 
sont arrivés sur les lieux aux 
environs de 7 h du matin.
Mort dans des circonstances 
obscures
À leur arrivée sur les lieux, 
les éléments de la protection 
civile ont remarqué que le 

départ des flammes était le 
bureau du maire. Ce dernier a 
été malheureusement retrouvé 
mort à l’intérieur, les flammes 
ont dévoré son visage et sa 
poitrine.
Le communiqué de la 
protection civile indique que 
l’incendie a fait une seule 
victime, en l’occurrence le 
maire de la commune de Aïn 
Babouch, âgé de 58 ans, « 
retrouvé mort dans son bureau 
au siège de la mairie, et brulé 
au troisième degré au niveau 
du visage et de la poitrine, ce 
qui a causé apparemment son 
décès ».
Le communiqué ajoute 
également que la dépouille du 
maire de la commune de Aïn 
Babouch a été transféré vers la 
morgue de l’hôpital Mohamed 
Boudiaf à Oum El Bouaghi. 

Aucune information n’a été 
toutefois donnée en ce qui 
concerne l’origine et les causes 
de cet incendie.
Par ailleurs le cadavre 
carbonisé d’un octogénaire a 
été également retrouvé par les 
éléments de la protection civile 

au niveau de la commune de 
Bir Al Ater, dans la wilaya de 
Tébessa. Le vieil homme âgé 
de plus de 80 ans a été pris dans 
un incendie qui s’est déclenché 
dans sa vielle petite cabane de 
2 mètres carrés, ce qui avait 
mené à sa mort.

La ville de Khenchela a été 
le théâtre d’un meurtre des 
plus sordides, pendant la 

soirée d’hier, le 24 février 2021. 
Une femme a été sauvagement 
tuée par son propre mari, ce qui 
ajoute son nom à la longue liste, 
apparemment interminable, des 
féminicides que déplore le pays, 
selon algerie360. 
La cité des Pins, sur la route 
Izar, dans la ville de Khenchela, 
était noire de monde pendant 
la soirée d’hier. Des curieux, 
des proches et des amis de 
la victime, mais surtout des 
véhicules et des éléments de la 
police et de la protection civile, 
jonchaient les lieux.
Les éléments des services de 

secours et de sécurité se sont 
déplacés sur place suite aux 
informations qui faisaient 
état d’un meurtre sordide. Un 

homme âgé de 48 ans a tué 
sa femme âgée de 38, au sein 
de leur domicile. Les raisons 
d’un acte aussi injustifiable 

demeurent inconnues.
Selon le journal arabophone 
Al Khabar, l’homme a asséné 
à sa femme plusieurs coups 
de machette sur la tête, puis 
au niveau de l’épaule, et il a 
terminé sa boucherie en lui 
coupant les doigts de la main 
droite. La même source ajoute 
que l’accusé ne serait pas 
en possession de toutes ses 
capacités mentales.
Le corps de la victime a été 
transféré à la morgue de l’hôpital 
Ahmed Ben Bella, par les 
éléments de la protection civile. 
Une enquête a été également 
déclenchée par les services 
de sécurité, afin d’élucider les 
mobiles de ce crime odieux.

Six (6) découvertes de sites 
archéologiques remontant 
à l’époque romaine ont 

été faites depuis 2019 début 
2021 dans diverses localités de 
la wilaya de Guelma, a indiqué 
jeudi Fouzia Boukhenzioua 
spécialiste en archéologie 
attachée à la conservation à la 
direction locale de la culture et 
des arts, selon aps.
Ces sites qui ont fait l’objet 
d’examen archéologique 
n’étaient pas classés et ne 
figuraient sur aucune liste de 

recensement des services de la 
culture, selon la même source.
La plus récente de ces 
découvertes a été faite début 
2021 dans la commune de 
Guelat Bousbaa au cours 
des travaux de réalisation 
d’une route, a rappelé Mme 
Boukhenzioua, soulignant 
qu’il s’agissait de quatre (4) 
squelettes humains dont trois 
complets, sept gravures votives, 
des poteries et une stèle votive 
dédiée à une divinité locale de 
l’ère romaine.

Le plus important des autres 
sites se trouve à Mechta Ain 
Fars dans la commune d’Ain 
El Arbi. Sa découverte a été 
fortuitement faite lors des 
travaux d’extension de la 
mosquée du village, a indiqué 
la spécialiste, ajoutant qu’une 
fouille de sauvetage a été 
engagée par le Centre national 
de recherche en archéologie 
révélant une grande entreprise 
agricole fortifiée de l’époque 
romaine.
Les fouilles ont permis 

d’exhumer divers vestiges dont 
des pierres polis romains, des 
pièces de poteries, une grande 
partie d’un pressoir d’olives et 
de gros pilons pour pulvériser 
les céréales, a précisé Fouzia 
Boukhenzioua.
L’année 2020 a connu, en 
outre, l’importante découverte 
à Taktaka, dans la commune 
d’Oued Cheham, d’un site 
archéologique romain où les 
équipes de la direction de 
wilaya de la culture ont trouvé 
des ossements humains, des 

pierres polis, des pièces de 
poteries, un partie d’une porte, 
une sépulture et les vestiges 
d’un mur, a-t-elle ajouté.
Les autres sites ont été trouvés 
à Mechta Betoum, dans la 
commune de Hammam Debagh 
(stèle avec des inscriptions 
latines), Bouchegouf (vestiges 
de pressoir et pilon de l’époque 
romaine) et à Ain Regada 
(vestiges funéraires dont deux 
squelettes humains, pièces de 
poteries et tuiles), a souligné la 
même cadre.
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TéBeSSA : 

un vieux de 80 
ans périt dans 
l’incendie de 

sa cabane

Un violent incendie 
s’est déclenché 
pendant la nuit 

d’hier dans une vielle 
cabane, au niveau du 
quartier de la Solidarité, 
dans la commune de Bir 
El Ater, au sud de Tébessa. 
L’incendie a couté la vie à 
un homme âgé de 80 ans, 
qui se trouvait à l’intérieur 
de la cabane au moment 
de l’accident, selon 
algerie360.
Comme cela est rapporté 
par le journal arabophone 
Al Khabar, l’incendie en 
question s’est déclenché 
au niveau d’une cabane 
d’une superficie de 2 
mètres carrés, habitée 
apparemment par le pauvre 
octogénaire malchanceux, 
dont le corps a été trouvé 
carbonisé, par les éléments 
de la protection civile.
Après avoir été alertés, les 
éléments de la protection 
civile se sont déplacés sur 
les lieux aux environs de 
20 heures. Les pompiers 
sont intervenus, et ils ont 
pu maitriser et éteindre 
l’incendie. C’est pendant 
cette opération que le 
cadavre carbonisé du vieux 
a été trouvé.
La dépouille funèbre 
de l’octogénaire a été 
transférée vers la morgue 
de l’hôpital de Bir Al Ater, 
par les éléments de la 
protection civile.



Les Etats-Unis mènent des frappes en Syrie, première 
opération militaire sous l’ère Biden

Covid-19 
L’exécutif prépare un tour de vis local pour éviter 

un confinement national

119 parlementaires européens dénoncent les « failles » 
du système d’évaluation des pesticides

Pour éviter une nouvelle 
flambée épidémique, 
le gouvernement a 

acté le retour à une stratégie 
territoriale, avec des mesures 
ciblées sur les territoires les 
plus touchés, selon le monde 
fr.
Le vent a bel et bien tourné. 
Après avoir fait preuve 
d’optimisme, l’exécutif se 
trouve contraint d’opérer un 
nouveau tour de vis face à la 
résurgence de l’épidémie de 
Covid-19.
« Après plusieurs mois 
marqués par un plateau se 
situant entre 15 000 et 20 000 
cas par jour, le virus gagne de 

nouveau du terrain depuis une 
semaine », a déploré le premier 
ministre, Jean Castex, jeudi 25 
février, lors d’une conférence 
de presse, en pointant les 
plus de 30 000 nouveaux cas 
enregistrés, la veille.
Jeudi, 25 000 cas ont été 
dépistés, contre 22 000 sept 
jours plus tôt. « En une 
semaine, nous avons effacé les 
deux semaines de baisse qui 
avaient précédé », a résumé 
le ministre de la santé, Olivier 
Véran. Une dégradation de la 
situation sanitaire attribuée 
à une circulation accrue 
du variant anglais, plus 
contagieux, qui « concerne 

désormais à peu près la moitié 
des personnes atteintes » du 
Covid-19 en France, a précisé 
M. Castex.
Pour éviter « une nouvelle 
flambée épidémique » sur 
l’ensemble du pays, le premier 
ministre a acté le retour à une 
stratégie de riposte territoriale, 
avec des mesures ciblées sur 
les zones les plus touchées. 
Vingt départements sont ainsi 
placés sous « surveillance 
renforcée »en raison d’une 
circulation accrue du virus, 
a-t-il annoncé. Avant de 
prévenir que les départements 
concernés – à savoir toute 
l’Ile-de-France, le Rhône, 

les Bouches-du-Rhône, le 
Nord, l’Oise, le Pas-de-
Calais, la Somme, la Drôme, 
la Moselle, la Meurthe-et-
Moselle ou encore l’Eure-et-

Loir – pourront faire l’objet 
de mesures de confinements 
locaux à partir du week-end 
du 6 mars, si la situation 
continuait à se dégrader.

Les élus demandent à l’Autorité européenne de 
sécurité des aliments de revoir ses procédures 
pour prendre en compte les « effets cocktail » 

de toutes les substances toxiques présentes dans les 
pesticides, selon le monde fr.
L’Autorité européenne de sécurité des aliments 
(EFSA, pour European Food Safety Authority, 
en anglais) est sous pression. Dans une démarche 
inédite, 119 parlementaires européens dénoncent « 
les failles » du système d’évaluation des pesticides 
et lui demandent de revoir ses procédures pour en 
finir avec des « pratiques toxiques ». Un courrier 
argumenté d’une dizaine de pages, que Le Monde 

a pu consulter, a été envoyé à l’EFSA, jeudi 25 
février. Une première étape qui pourrait aboutir à une 
saisine de la Cour de justice de l’Union européenne 
(CJUE) si l’autorité n’apporte pas de réponse jugée 
satisfaisante dans un délai de deux mois.
Parmi les signataires, on retrouve les ténors de la 
gauche française – le leader de La France insoumise, 
Jean-Luc Mélenchon, le patron du Parti socialiste 
(PS), Olivier Faure, ou encore le député européen 
Europe Ecologie-Les Verts Yannick Jadot –, mais 
également l’eurodéputé La République en marche 
Pascal Canfin et des eurodéputés allemands, belges 
ou espagnols appartenant au courant écologiste et à 

la gauche.
L’eurodéputé (PS) Eric Andrieu est l’un des élus à 
l’initiative de la missive. C’est lui qui avait présidé, 
entre 2018 et 2019, la commission d’investigation sur 
le processus d’évaluation des pesticides en Europe 
(commission PEST), mise en place après le scandale 
des « Monsanto Papers ». « Dans nos travaux, 
nous avons pointé tous les défauts et limites de la 
procédure d’évaluation des pesticides (indépendance, 
ressources, transparence…). Or, rien n’a bougé. Je 
suis très heureux de cette initiative pour qu’enfin les 
choses changent », explique celui qui milite depuis 
des années pour l’interdiction du glyphosate.

Après une série 
d’attaques contre 
ses intérêts en Irak 

ces dernières semaines, 
Washington a visé des 
infrastructures utilisées par 
des milices pro-iraniennes en 
Syrie, selon le monde fr.
Les Etats-Unis ont frappé, jeudi 
25 février, des infrastructures 
utilisées par des milices pro-
iraniennes en Syrie. C’est la 
première opération militaire de 
l’administration de Joe Biden 
; elle a été décidée en réponse 
aux récentes attaques contre 
des intérêts occidentaux en 
Irak.
Selon les informations 
préliminaires de l’Observatoire 
syrien des droits de l’homme 
(OSDH), les frappes ont 
détruit trois camions de 
munitions qui arrivaient de 
l’Irak au niveau d’un poste-
frontière illégal au sud de la 
ville syrienne de Boukamal. « 
Il y a beaucoup de morts. Au 

moins dix-sept combattants 
ont péri, selon un bilan 
préliminaire, tous membres du 
Hachd al-Chaabi », a indiqué 
le directeur de l’OSDH, Rami 
Abdel Rahmane, en référence 
à la puissante coalition de 
paramilitaires irakiens pro-
Iran.
Qualifiant cette opération 
militaire de « défensive », 
le porte-parole du ministère 
américain de la défense, John 
Kirby, a précisé que des frappes 
avaient détruit « de multiples 

infrastructures situées à un 
poste-frontière utilisé par 
des milices soutenues par 
l’Iran, notamment le Kataeb 
Hezbollah ». « Les frappes 
ont été autorisées en réponse 
aux attaques récentes menées 
contre le personnel américain 
et de la coalition en Irak, et à 
des menaces toujours en cours 
contre ce personnel », a-t-il 
précisé.
Trois attaques en une semaine
Trois attaques ont été imputées 
à des groupes armés pro-

iraniens en une semaine, 
au moment où Washington 
demande des concessions à 
Téhéran avant de réintégrer 
l’accord dont les Etats-Unis 
se sont retirés en 2018 sous 
l’administration de Donald 
Trump.
Lundi, des roquettes étaient 
tombées près de l’ambassade 
américaine à Bagdad. 
Samedi, des tirs avaient visé 
la base aérienne irakienne de 
Balad, plus au nord, blessant 
un employé irakien d’une 
entreprise américaine chargée 
de la maintenance de F-16.
Article réservé à nos abonnés 
Lire aussi  La frappe contre 
une base américaine en Irak, 
premier message des milices 
chiites pro-iraniennes à 
l’administration Biden
Le 15 février, des roquettes 
avaient touché une base 
militaire accueillant des 
troupes de la coalition à 
l’aéroport d’Erbil (nord du 

pays). Deux personnes avaient 
péri, dont un entrepreneur 
civil étranger travaillant 
avec la coalition. Selon des 
responsables américains, 
le modus operandi est le 
même que pour les dizaines 
d’attaques contre des intérêts 
occidentaux entre fin 2019 et 
fin 2020.
« Un message sans ambiguïté 
»
« C’est le même style 
d’attaques et des informations 
du renseignement montrent 
que d’autres vont suivre », a 
affirmé à l’Agence France-
Presse (AFP) un responsable 
américain sous le couvert de 
l’anonymat. « Cette réponse 
militaire proportionnée a 
été menée en parallèle à 
des mesures diplomatiques, 
notamment des consultations 
avec les partenaires de la 
coalition » antidjihadiste en 
Irak et Syrie, a souligné M. 
Kirby.

Samedi 27 Février 2021

International 09SeybouSe Times



Un Boeing 777 de la compagnie russe Rossiya contraint à se 
poser d’urgence à Moscou après un problème de moteur

Le Président du Comité palestinien de solidarité avec 
le peuple sahraoui dénonce l’agression marocaine barbare contre 

la militante Soltana Kheya

La crainte de l’inflation provoque une brutale remontée 
des taux aux Etats-Unis et fait chuter Wall Street

Un mauvais 
fonctionnement du 
capteur de contrôle 

du moteur a été détecté, 
a écrit la compagnie dans 
un communiqué, selon le 
monde fr.
Un Boeing 777 de la 
compagnie aérienne russe 
Rossiya, qui effectuait un 
vol cargo entre Hongkong 
et Madrid, a dû faire un 
atterrissage d’urgence 
à Moscou, vendredi 26 

février, après un problème 
de moteur, moins 
d’une semaine après un 
spectaculaire incident de 
réacteur sur un appareil 
similaire aux Etats-Unis.
« Durant le vol cargo 4520 
Hongkong-Madrid, un 
mauvais fonctionnement 
du capteur de contrôle du 
moteur a été détecté », a 
écrit la compagnie dans 
un communiqué, ajoutant 
que « l’équipage a décidé 

de faire un atterrissage 
d’urgence à Moscou ». « 
L’atterrissage s’est passé 
normalement. L’avion 
reprendra son vol vers 
Madrid après 12 heures 
[10 heures à Paris] », a 
ajouté Rossiya, filiale de la 
compagnie publique russe 
Aeroflot.
L’incident est un nouveau 
coup dur pour Boeing, 
dont la réputation avait été 
durement affectée par les 

déboires de son nouveau 
moyen-courrier, le 737 
MAX, impliqué dans deux 
accidents rapprochés ayant 
fait 346 morts et interdit de 
vol pendant près de deux 
ans.
Pour leur part, les autorités 
américaines privilégient 
la piste de la « fatigue 
du métal » des pales du 
moteur pour expliquer 
l’incident survenu samedi 
sur un vol United Airlines 

au-dessus de Denver, qui a 
conduit à l’immobilisation 
d’une partie de la flotte 
mondiale de Boeing 777.
Le motoriste Pratt & 
Whitney a annoncé 
qu’il allait procéder aux 
inspections requises par 
le gendarme américain de 
l’aviation sur les pales de 
moteurs de Boeing 777 
similaires à celui impliqué 
dans un l’incident de 
Denver.

Le Président du 
Comité palestinien 
de solidarité avec le 

peuple sahraoui, M. Ahmed 
Madi a condamné jeudi 
l’agression barbare dont a été 
victime la militante sahraouie 
des droits de l’Homme, 
Soltana Kheya, un acte 
s’inscrivant dans la campagne 
barbare d’harcèlement menée 
par les forces d’occupation 
marocaine contre les militants 
sahraouis, selon aps.
M.Ahmed Madi s’exprimait 
lors d’une conférence de 

solidarité avec la cause 
sahraouie, à l’occasion 
du 45e anniversaire de 
la proclamation de la 
République sahraouie 
(RASD), organisée par la 
mission du Sahara occidental 
et les représentants du Front 
Polisario au Mashreq.
Félicitant le peuple sahraoui 
à cette occasion, M. Madi 
a réitéré l’engagement 
et l’appui du Comité 
palestinien en faveur d’une 
solution politique juste et 
durable au conflit sahraoui, 

à même de garantir le 
droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination, 
conformément aux résolutions 
des Nations Unies.
L’avocat palestinien a 
dénoncé, lors de la conférence, 
l’attaque répressive féroce 
dont font l’objet les enfants 
du peuple sahraoui, une 
démarche intervenant en 
représailles vis-à-vis du retour 
à la lutte armée proclamée 
par le peuple sahraoui et son 
représentant légitime le Front 
Polisario, le 13 novembre 

2020, après la violation par le 
régime marocain de l’accord 
de cessez-le-feu conclu en 
1991, conséquemment à 
l’agression des forces de 
l’occupant contre les civils 
pacifiques dans la brèche 
illégale d’El-Guerguerat.
Les autorités d’occupation 
marocaines encerclent, depuis 
plus de trois mois, la maison 
de la famille de la militante 
Soltana Sid Ibrahim Kheya 
tout en l’assignant à résidence 
restreinte, ce qui a fait l’objet 
de plusieurs condamnations 

de la part d’organisations et 
d’instances internationales.
Soltana Kheya avait affirmé 
que “les forces de l’occupation 
marocaine cherchaient à la 
liquider physiquement”, à 
travers l’agression brutale sur 
son domicile et sa famille, le 
13 février en cours, appelant 
à cet effet, les instances 
internationales des droits de 
l’Homme, à l’”impératif de 
protéger les civils sahraouis 
des pratiques répressives du 
Makhzen”.

L’ampleur des 
plans de relance 
comme la 

politique de taux zéro 
des banques centrales 
font craindre à certains 
investisseurs une 
surchauffe de l’économie. 
Après un an de pandémie, la 
première alerte financière 
sérieuse est là, selon le 
monde fr.
A force de faire marcher la 
planche à billets, la peur 
de l’inflation revient, les 
taux d’intérêts remontent 
et les actions chutent 
lourdement. C’est ce qui 
s’est passé jeudi 25 février 
à Wall Street : l’indice 
Nasdaq riche en valeurs 
technologiques a perdu 3,5 
%, sa plus mauvaise séance 

depuis octobre 2020, 
tandis que le Dow Jones 
et le S&P 500 reculaient 
respectivement de 1,8 % et 
2,4 %.
La panique a commencé 
par la hausse des taux 
d’intérêts de long terme : le 
rendement des bons à dix 
ans du Trésor américain a 
franchi la barre des 1,55 %, 
un record depuis le début de 
la pandémie de Covid-19. 
Le gain est de 0,20 point 
en deux jours et le niveau 
quatre fois supérieur au 
plus bas de 0,38 % touché 
début septembre 2020.
Explication : les 
investisseurs pensent que 
les plans de relance, la 
politique de taux zéro des 
banques centrales et les 

progrès de la vaccination, 
vont certes faire repartir 
l’économie, mais aussi 
conduire à une surchauffe et 
à une reprise de l’inflation.
Ils se débarrassent donc 
de leurs obligations en les 
vendant, estimant qu’elles 
ne rapportent pas assez. 
Logiquement, les taux 
montent – pour accepter 
d’acheter des bons du 
Trésor, les investisseurs 
exigent des rémunérations 
plus élevées. Le 
déclencheur du mouvement 
a été le recul des demandes 
d’allocations-chômage 
hebdomadaires aux Etats-
Unis publié jeudi matin – 
elles sont en repli de 111 
000 à 730 000.
Corrections sauvages sur 

les valeurs technologiques
L’affaire a créé un effet de 
contagion sur les actions. 
Celles-ci valent en théorie 
l’actualisation des profits 
à venir. Mais avec des taux 
plus élevés, ces bénéfices 

futurs, souvent lointains 
dans la tech, valent moins. 
C’est ce qui a conduit à un 
réajustement des prix des 
valeurs technologiques, qui 
avaient atteint des sommets 
pendant la pandémie.
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eN :
Dates et horaires des matchs de mars fixés

ligue 1 : 
« Boudaoui ? C’est le rêve de tous les entraîneurs »

La Confédération algérienne 
de football a dévoilé les 
dates et les horaires des 

deux dernières rencontres de 
la sélection nationale lors des 
éliminatoires de la CAN 2021.
Le déplacement des coéquipiers 
de Riyad Mahrez au stade 
Lusaka-Heroes National Stadium 
de Lusaka pour y affronter la 
Zambie se déroulera le jeudi 25 
mars 2021. La confrontation 
débutera à 21h00 et sera arbitrée 
par un quatuor Comorien emmené 
par Ali Mohamed Adelaid.
La rencontre Algérie – Botswana, 
dernière journée des éliminatoires 
de la CAN 2021, se déroulera, 
lundi 29 mars à 20h00, au stade 
du Chahid Mustapha Tchaker 
de Blida. Un quatuor Burkinabé 
emmené par Jean Ouattara a 
été désigné par la CAF pour ce 
match.

Découvert presque par 
hasard par l’OGC Nice, 
le milieu international 

algérien Hicham Boudaoui 
impressionne sur les terrains de 
Ligue 1 cette saison.
Dans son édition du jour, le 
quotidien sportif français 
L’Équipe dresse un magnifique 
portrait de l’international 
algérien, Hicham Boudaoui. 
Depuis plus d’un mois, le 
joueur formé au Paradou a été 
replacé seul devant la défense, 
et c’est une grande réussite. En 
l’absence de sa sentinelle Morgan 
Schneiderlin, l’OGC Nice devait 
trouver une solution à ce poste, 
et c’est à Lens que Boudaoui 
va évoluer pour la première 
fois dans ce nouveau rôle. Son 
entraineur, Adrian Ursea était 
très satisfait après la rencontre : 
« Il fallait que je change quelque 
chose, que je trouve quelque 
chose sur le plan tactique et 
collectif. Hicham a fait un sacré 
bon match. Je l’ai mis là parce 
que je voulais qu’il joue ce rôle 
de numéro 6 car c’est un joueur 
extrêmement intelligent, qui a une 
grosse capacité à retransmettre 
sur le terrain, tout de suite avec 
beaucoup d’efficacité, les choses 
qu’on lui demande. C’est un 
garçon qui court beaucoup, 
environ 12 kilomètres, et les 
courses qu’il fait sont à haute 
intensité. On a véritablement 
un profil que beaucoup 
d’entraîneurs aimeraient bien 
avoir. Ce soir, je suis très satisfait 
de sa performance ». Depuis, 
l’ex-international français est 
remplaçant.
Toujours lors de ce match dans le 

Nord, le natif de Béchar a battu 
le record de la saison de courses 
à haute intensité du club, avec 
142 sprints à plus de 3 mètres 
par seconde. En quinze ans de 
carrière, le préparateur physique 
du club Nicolas Dyon, n’avait 
jamais vu ça. Étonnant ? Sûrement 

pas puisque Boudaoui a terminé 
premier à tous les tests physiques 
d’avant-saison au Gym.
« L’arrivée d’Hicham, c’est un 

concours de circonstances »
Arrivé à Nice en août 2019, 
après avoir remporté la CAN, 
Hicham Boudaoui a rapidement 

impressionné dans son nouveau 
club. Un cadre du vestiaire a 
confié à L’Équipe son « choc 
devant cet inconnu au physique 
frêle » qui sans préparation, avait 
« roulé sur tout le monde » lors 
des premières séances.
Pour Julien Fournier, directeur du 

football à l’OGC Nice, l’arrivée 
de l’Algérien au club était un 
concours de circonstances : « Je 
n’étais pas encore revenu au club 
et, un soir, chez moi, je regarde 
un match de la CAN, Tanzanie-
Algérie. Je me dis : «C’est quoi, 
ce joueur ?». Je demande à l’agent 
de Youcef Atal s’il le connaît. Il 
s’occupait de lui. C’est comme ça 
qu’on a étudié son profil... Avant 
de revenir au club, le premier 
rendez-vous que j’ai avec Patrick 
Vieira se déroule chez lui. C’était 
tendu. À la fin, je lui dis qu’on 
doit bosser un peu sur l’équipe. 
Je lui parle de Dolberg. Je lui 
glisse aussi : «Par contre, il y a 
un gamin, ne compte pas dessus 
tout de suite, ce sera pour plus 
tard, il joue en équipe d’Algérie, 
un milieu de terrain»... Il me 
rétorque : «Bennacer ! J’adore 
!». Je lui réponds : «Ce n’est pas 
lui, mais ne t’inquiète pas...» », 
a-t-il révélé au journal. Ainsi, la 
sélection nationale a offert une 
exposition à Boudaoui avant 
de servir d’accélérateur vers un 
départ en Europe.
Enfin, tout au long du portrait très 
élogieux, le caractère exemplaire 
du milieu de terrain est évoqué. 
Proche de Boudaoui, le Brésilien 
Dante l’a honoré : « Au-delà de 
ses qualités techniques, c’est son 
envie de récupérer le ballon et sa 
joie de jouer qui sont marquantes. 
Il comprend la vitesse de jeu et 
le placement. Je ne m’inquiète 
pas pour lui. Il sait pourquoi il 
est là. Il a cette envie de réussir 
». À Nice comme Algérie, il ne 
fait aucun doute que si Boudaoui 
est épargné par les blessures, il ira 
tutoyer les sommets.
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ligue europa : 
Le tirage intégral des 8ème de finale

Le PSG aurait fixé une deadline pour la prolongation 
de Kylian Mbappé

Ibrahimovic de retour à Manchester

Le tirage au sort des 8es de 
finale de Ligue Europa 
a lieu ce vendredi, au 

siège de l’UEFA, à Nyon, en 
Suisse. Avec une sacrée affiche 
au programme entre Manchester 
United et l’AC Milan.
Hakan Yakin, ancien international 
suisse (87 sélections, 20 buts) 
passé notamment par le FC Bâle 
et les YB Berne, a procédé au 
tirage au sort des 8es de finale 
de Ligue Europa ce vendredi, 
au siège de l’UEFA, à Nyon, en 
Suisse. Et l’ex-meneur de jeu 
a eu la main lourde avec son 
ancienne écurie, puisque les 
champions de Suisse défieront 
l’Ajax Amsterdam, champion des 
Pays-Bas et vainqueur du LOSC 
au tour précédent.
Mais le véritable choc de ce 
tour opposera Manchester 

United à l’AC Milan, deux 
mastodontes du football 
européen, avec des retrouvailles 
entre Zlatan Ibrahimovic et 
l’une de ces anciennes écuries. 
Arsenal retrouvera de son côté 
l’Olympiakos, qui l’a éliminé la 
saison passée en 16e de finale, 
et Sokratis Papasthopoulos parti 
en Grèce en janvier, tandis que 
le Tottenham de José Mourinho 
affrontera les Croates du Dinamo 
Zagreb.

Nombreuses retrouvailles 
au programme

L’AS Roma sera pour sa part 
opposée au Shakhtar Donetsk. 
L’occasion pour Paulo Fonseca, 
coach des Giallorossi, de 
retrouver le club ukrainien avec 
lequel il s’est véritablement 
révélé sur la scène continentale. 
Le Villarreal d’Unai Emery, 

expert dans cette compétition, 
a lui hérité de l’autre formation 
ukrainienne, le Dynamo Kiev.
Les deux surprises du tour 
précédent, Molde, tombeur de 
Hoffenheim, et Grenade, qui a 
éliminé Naples, se mesureront. 
Les Rangers de Steven Gerrard, 
très prolifiques cette saison, 
auront rendez-vous avec une 
des autres révélations de cette 
saison en C3, le Slavia Prague 
d’Abdallah Sima, ancien 
pensionnaire de la réserve de 
Thonon Évian.

Leonardo l’a annoncé 
clairement, il va falloir 
vite trancher dans le 

dossier Kylian Mbappé. Soit il 
prolonge, soit il part. Et pour la 
presse espagnole, une deadline 
existerait même déjà.
« On a l’intention de les 
renouveler tous les quatre ». 
Hier, Leonardo a été clair sur la 
volonté du PSG de prolonger les 
contrats de Neymar, Angel Di 
Maria, Juan Bernat et bien sûr 
Kylian Mbappé. Pour ce dernier, 
le directeur sportif brésilien a 
développé : « je pense que tout le 

monde sait comment ça se passe 
et là je pense qu’on va arriver au 
moment où on doit prendre une 
position, une décision. Je pense 
qu’on arrive à chaque fois plus 
proche de ce moment-là et c’est 
normal que ce soit comme ça. »
Le PSG est suspendu à la décision 
de l’international français et 
il ne veut pas que cela tarde 
trop longtemps. Car en cas de 
départ, il faudra vite se pencher 
sur la question de la succession 
de l’attaquant. Et en cas de 
prolongation, il faudra réfléchir 
aux contours de l’effectif pour 

la saison prochaine avec un 
budget forcément impacté par 
le nouveau contrat amélioré de 
Mbappé. La sortie médiatique de 
Leonardo n’est pas anodine, elle 
permet de donner la position du 
PSG à l’heure actuelle. Et cette 
position, c’est l’attente.
Après Barcelone, dernier délai 

?
Jusqu’à quand ? Le quotidien 
espagnol Marca, qui suit de près 
le dossier Mbappé depuis de 
longs mois dans l’espoir de voir 
la porte s’ouvrir pour le Real 
Madrid, pense avoir la réponse, 

puisqu’il explique que le PSG 
souhaite obtenir la réponse de 
son joueur au plus tard après le 
huitième de finale retour de la 
Ligue des Champions contre 
le FC Barcelone. Le retour 
est prévu le mercredi 10 mars 
prochain, soit dans moins de 
deux semaines.

Cette deadline évoquée par 
Marca sera-t-elle compatible 
avec le délai de réflexion pris par 
Kylian Mbappé ? Comme nous 
vous le révélions récemment, 
ce dernier est ouvert à une 
prolongation avec le PSG, sous 
certaines conditions. Financières 
avec un salaire se rapprochant de 
celui de Neymar mais pas que. 
Mbappé souhaiterait, en cas de 
prolongation, pouvoir changer 
d’air l’année où il le désirera. 
Reste à savoir si les deux parties 
parviendront à s’entendre dans 
les prochains jours.

La Ligue Europa offrira des 
retrouvailles de gala au 
géant suédois.

Bingo. Le tirage au sort des 8e de 
finale de la Ligue Europa a offert, 
vendredi midi, un superbe choc 
entre Manchester United et l’AC 
Milan de Zlatan Ibrahimovic.
Le géant suédois, auteur de 16 buts 
avec les Rossoneri cette saison, va 
retrouver ses anciens coéquipiers 
avec qui il a justement remporté 
cette compétition continentale 
en 2017 (il était blessé lors de la 
finale contre l’Ajax).
Les Red Devils de Bruno 
Fernandes avaient déjà hérité d’un 
gros morceau en 16e avec la Real 
Sociedad, mais se sont distingués 
en remportant le premier match 
4-0 au Pays basque. Cette fois-ci, 
Zlatan est attendu à Old Trafford 
le 11 mars et la manche retour 
se jouera à San Siro la semaine 
d’après.
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Votre smartphone vous espionne à votre insu 
et c’est effrayant

Voici les dernières mesures de YouTube
 pour protéger les ados

Une nouvelle étude 
s’est intéressée 
à la quantité 

d’informations collectées 
par les smartphones. En 
utilisant uniquement la 
géolocalisation, deux 
chercheurs ont pu découvrir 
des informations comme 
l’état de santé, la religion 
et même l’ethnicité des 
utilisateurs.
eux en réalité virtuelle, 

applis de rencontres, de 
cartographie, de météo... 
Toutes ces applications 
mobiles demandent l’accès à 
vos données de localisation, 
mais elles collectent en réalité 
bien plus d’informations. 
Deux chercheurs, de 
l’université de Bologne et 
de l’University College de 

Londres, viennent de publier 
une étude s’intéressant aux 
informations privées des 
utilisateurs qu’il est possible 
d’inférer uniquement grâce à 
la géolocalisation.
Un groupe de 69 volontaires 

a installé une application 

nommée TrackAdvisor qui 
piste leurs déplacements 
et créée spécialement pour 
l’étude. Elle a collecté plus 
de 200.000 localisations dans 
2.500 lieux. TrackAdvisor a 
ainsi pu inférer plus de 5.000 
informations personnelles. 

Les volontaires pouvaient 
noter si ces inférences étaient 
justes et relevaient de la vie 
privée. Les chercheurs ont 
découvert de nombreuses 
informations notamment sur 
la santé, la situation socio-
économique, l’ethnicité et la 
religion des participants.
L’intelligence artificielle 

pour analyser les données
« Grâce aux techniques 

d’apprentissage automatique, 
ces données fournissent 
des informations sensibles 
comme le domicile des 
utilisateurs, leurs habitudes, 
ce qui les intéresse, leurs 
données démographiques 
et des informations sur la 
personnalité des utilisateurs 
» a précisé le chercheur 
italien Mateo Benni.

Il s›agit de la première 
étude de cette ampleur. En 
2019, le site Kotaku s›était 
intéressé aux données de 10 
volontaires collectées par 
Niantic, développeur de jeux 
mobiles de réalité augmentée 
comme Pokémon Go. 
Leurs conclusions étaient 
alors similaires, mais cette 
nouvelle étude est beaucoup 
plus précise, notamment 
grâce à l›intelligence 
artificielle. Pour contrer cette 
invasion dans la vie privée, 
les chercheurs imaginent un 
système conçu pour alerter 
les utilisateurs lorsqu›ils 
se rendent dans des lieux 
comme des hôpitaux, ou qui 
bloque la collecte de données 
depuis les tiers.

Pour les parents, et 
en complément de 
YouTube Kids, Google 

propose aux parents de créer 
un compte de « supervision» 
qui permet d’appliquer des 
filtres sur ce que les pré-ados 
(9-13 ans) et ados (13-18 ans) 
peuvent voir sur YouTube.
Violence, incitation à la 

haine, complotisme ou encore 
tutos dangereux... Plateforme 
numéro 1 du partage de vidéo, 
YouTube est, hélas, aussi une 
source de premier plan pour 
mettre sous les yeux de nos 
enfants le pire d’Internet et de 

notre société. Mais comment 
les protéger et éviter qu’ils ne 
tombent sur de tels contenus 
? Comment vérifier qu’ils 
n’ont pas vu une vidéo 
compromettante ou qu’ils 
effectuent des recherches sur 
des sujets dits « sensibles » ?
Chez Google, on propose 

depuis 2015 un espace dédié 
aux parents, l›application 
YouTube Kids, qui agit 
comme un contrôle parental 
pour les moins de 13 ans qui, 
légalement, ne peuvent pas 
s›inscrire sur YouTube. À 
l›aide de filtres, les parents 

peuvent ainsi interdire l’accès 
à certaines vidéos. Mais quid 
des pré-ados et des ados ?
Trois options selon les âges
YouTube a peut-être 

trouvé la parade avec la 
création d’un compte de « 
supervision». Cela rappelle 
les comptes que l’on crée 
pour sa famille sur Apple 
Music ou Spotify. Cette fois, 
il s›agit toujours d›appliquer 
des filtres, mais aussi de 
surveiller ce que l›adolescent 
regarde. Trois options seront 
proposées : Découvrir pour 
les 9-13 ans avec du contenu 
essentiellement musical, 
ludique et éducatif ; Plus 
de découvertes pour les + 
de 13 ans avec un peu plus 
de contenus et surtout des 
lives (forcément, il faut 
concurrencer Twitch...) ; La 
plupart des contenus YouTube 
avec quasiment la totalité 
du contenu de YouTube, à 
l’exception des vidéos qui 
intègrent des restrictions sur 
l’âge (-18).
En complément, il faut 

rappeler que l’outil Family 
Link permet aussi de 

limiter le temps d›accès 
à Internet, et les parents 
pourront aussi accéder à 
l’historique des recherches 
ainsi qu’à l’historique des 
vidéos regardées. Ils seront 
d›ailleurs les seuls à pouvoir 
effacer l’historique des 
recherches... Pour éviter que 
les ados restent scotchés 
sur des vidéos, des rappels 
automatiques apparaîtront 
pour les pauses et l’heure 
du coucher que les parents 
peuvent ajuster.

Commentaires bloqués
 et publicités filtrées

Pour l’adolescent, cela 
reste du YouTube classique 
sur le plan de l›aspect, 
sauf que des fonctions sont 
désactivées. Ainsi, Google 

ne diffuse pas de publicités 
personnalisées et exclut 
certaines catégories (alcool, 
jeux d’argent...). Par ailleurs, 
cette application bloque 
également les achats intégrés 
ainsi que les fonctionnalités 
de création de chaînes et de 
vidéo. Les commentaires sont 
impossibles et les fenêtres de 
chat en direct n’apparaissent 
pas. Autre fonction désactivée 
: la lecture automatique pour 
éviter que les vidéos ne 
s’enchaînent.
Comme il s’agit d›une 

version « bêta », Google 
n’exclut pas de lâcher du 
lest et de permettre aux ados 
de commenter des vidéos. 
Toujours sous le contrôle des 
parents évidemment.
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Le spray nasal anti 
Covid mis au point 
par la société Pharma 

& Beauty ne pourra pas 
être commercialisé le 
1er mars comme prévu. 
L’Agence du médicament 
n’ayant pas donné son 
feu vert, faute de données 
démontrant l’efficacité 
et la sécurité du produit.
© 123RF-Jelena Dragovic
Oubliez le spray nasal anti 
Covid pour le moment. 
Annoncé pour début mars, 
le produit dénommé «Spray 
Nasal COV-Defense» ou 
«Spray Nasal Biokami» 
mis au point par la société 
Pharma & Beauty (P&B) 
n’a pas reçu le feu vert 
de l’Agence nationale 
du médicament (ANSM) 
pour pouvoir être distribué 

en France. «Malgré les 
allégations du fabricant, 
nous n’avons reçu aucune 
donnée de validation 
clinique démontrant la 
performance et la sécurité 
d’utilisation de ce spray, 
condition indispensable pour 
qu’un dispositif médical 
puisse être mis sur le marché 

selon la réglementation 
européenne relative aux 
dispositifs médicaux» 
explique l’ANSM dans 
un communiqué du 22 
février. Selon P&B, ce 
spray virucide, à base 
d’eau ionisée, «assure 
l’inactivation du virus Sars-
CoV-2 à plus de 99%». 

Il devait être disponible 
le 1er mars dans près de 
10 000 pharmacies et 
e-parapharmacies en France 
et à Monaco et à terme être 
distribué dans des hôpitaux, 
cliniques privées et Ehpad. 
Photo du spray nasal 
CovDefense © P&B
Quel est le principe 
de ce spray nasal ? 
«Ce spray à visée préventive 
permet de déloger par 
action mécanique les 
agents infectieux dans les 
fosses nasales et faciliter 
leur évacuation, et réduit 
localement la charge virale» 
expliquait le fabricant 
dans un communiqué 
du 11 février. Il «permet 
notamment de nettoyer les 
fosses nasales, de réduire 
la viscosité du mucus et de 

faciliter son élimination, de 
décongestionner le nez, de 
participer au traitement des 
pathologies ORL» détaillait-
il. «C’est l’aboutissement 
d’un parcours de recherche 
et de développement entamé 
il y a plus d’un an avec mes 
équipes sur les propriétés 
de l’eau ionisée et son 
efficacité sur la souche 
SARS-CoV-2» commentait 
Laurent Dodet, président et 
fondateur de P&B Group. 
Désormais sa société doit 
se mettre en conformité 
avec la réglementation 
applicable en Europe 
pour pouvoir espérer une 
autorisation future du 
produit et procéder au rappel 
des lots de ces dispositifs 
qui ont pu être déjà 
distribués à des revendeurs.

Le spray nasal anti Covid ne sera pas commercialisé

Les maladies rares 
touchent trois millions 
de personnes en France. 

À l’occasion de la Journée des 
maladies rares, le 28 février, le 
médecin-chercheur Sylvie Odent 
fait le point sur ces pathologies 
chroniques très diverses 
et les pistes de recherche.
Une maladie rare est une 
maladie qui touche moins d’une 
personne sur deux mille. On 
en compte entre 6.000 et 8.000 
en France. Ces maladies très 
diverses, souvent complexes, 
sont particulièrement difficiles à 
détecter et à traiter, d’autant plus 
qu’on en découvre des centaines 
tous les ans ! La recherche 
médicale fait heureusement 
des progrès rapides, sous 
l’impulsion des pouvoirs 
publics, des professionnels et 
des associations. Sylvie Odent, 
chef du service de Génétique 
Clinique au CHU de Rennes, 
nous explique comment 
améliorer la prise en charge 
des malades et les perspectives 
de futurs traitements.
 
Futura : Comment diagnostique-
t-on une maladie rare ?
Sylvie Odent : C’est en effet 
un des problèmes majeurs, 
qui nécessite notamment une 
sensibilisation des médecins 

généralistes. Bien entendu, 
ils ne peuvent pas connaître 
chacune des maladies, mais 
ils peuvent orienter les 
patients vers les structures 
appropriées lorsqu’ils ont un 
doute, par exemple lorsqu’ils 
remarquent une association 
inhabituelle de symptômes. 
Ensuite, le diagnostic repose 
sur l’examen clinique, l’arbre 
généalogique des patients, et 
de nouveaux outils techniques 
comme le séquençage ADN.
Justement, quelles sont les 
structures spécialisées pouvant 
prendre en charge ces patients ?
Sylvie Odent : Il existe en France 
un réseau national de 23 filières 
de santé, chacune spécialisée 
dans un domaine (maladies 
cardiaques, système nerveux, 
anomalies du développement, 
dermatologie...). Ces structures 
rassemblent des hôpitaux, des 
laboratoires et plateformes de 
diagnostic, des professionnels 
du secteur social et médico-
social, des équipes de recherche 
fondamentale, ainsi que des 
associations de personnes 
malades. Elles ont pour mission 
d’améliorer la prise en charge 
des patients, de coordonner la 
recherche et de développer la 
formation autour de ces maladies.
Y a-t-il un point commun 

entre toutes ces maladies ?
Sylvie Odent : Pas vraiment. 
Leur seule caractéristique est 
d’être rare, mais on trouve aussi 
bien des maladies de peau que 
des anomalies du développement 
ou des maladies auto-immunes. 
On peut quand même remarquer 
que 80 % de ces maladies sont 
d’origine génétique et qu’elles 
touchent des enfants à 75 %. Il 
existe aussi une grosse différence 
entre une maladie « peu » rare, 
comme la mucoviscidose qui 
concerne une personne sur 2.500 
à 3.000, et une maladie « ultra-
rare », qui touche une personne 
sur un million. Ce n’est pas la 
même échelle ! Enfin, certaines 
maladies considérées comme 
rares en France, comme la 
drépanocytose, sont beaucoup 
plus répandues sur d’autres 
continents comme en Afrique.
 

Quels sont les traitements 
existants ?

Sylvie Odent : 85 % des 
maladies rares ne disposent 
encore d’aucun traitement. 
À l’inverse d’un cancer par 
exemple, où l’on peut parler de 
vraie rémission, la plupart des 
maladies rares sont chroniques 
et incurables. Mais ça ne veut 
pas dire qu’on ne peut rien faire 
! La prévention, notamment, 

joue un rôle très important. La 
phénylcétonurie, où un déficit 
enzymatique entraîne une 
surcharge de phénylalanine 
et une encéphalopathie si 
on ne fait rien, peut être 
efficacement prévenue grâce à 
un régime précoce pauvre en 
protéines. La mise en place de 
rééducation (kinésithérapie, 
orthophonie...) avant même 
l’apparition des symptômes 
améliore aussi grandement 
l’évolution de certaines 
maladies du développement. 
D’où l’importance d’une 
détection le plus tôt possible.
Le saviez-vous ?
On parle beaucoup de thérapie 
génique, est-ce la solution ?
Sylvie Odent : La thérapie 
génique ouvre en effet de grands 
espoirs, mais 

elle ne pourra pas s’appliquer 
à tout le monde. D’abord, cela 
ne concerne pas les 20 % de 
maladies non génétiques, et 
cette technique est aussi très 
lourde et très coûteuse. Elle est 
aussi délicate à manier. Dans 
les années 1990, le professeur 
Alain Fischer avait par exemple 
testé une thérapie génique 
sur les « bébés-bulles » [en 
insérant un gène codant pour 
le peptide manquant grâce à un 
vecteur viral de type rétrovirus]. 
Or, l’insertion de ce virus 
dans des sites non appropriés 
a conduit à des leucémies 
aigües. [Aujourd’hui, les 
essais ont repris mais avec un 
vecteur différent, NDRL]

MAlADieS rAreS : 

quels espoirs pour les patients ?
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Ce nouvel accessoire est idéal pour gagner 
du temps en se maquillant

4 astuces pour faire tenir son maquillage quand il pleut

Betina Goldstein 
(prothésiste ongu-
laire pour Chanel) a 

eu une idée révolutionnaire 
pour faciliter l’application du 
maquillage. Si vous appré-
ciez les bijoux, vous allez 
particulièrement l’adorer !

Réaliser un joli maquillage 
demande un minimum de sa-
voir-faire et d’organisation. 
Betina Goldstein le sait, et 
c’est pour cette raison qu’elle 
a inventé un objet pour facili-
ter ce processus. Une bague, 
imaginée pour pouvoir y dé-
poser des produits de beau-
tés en petite quantité, qui 
nous permet d’avoir les deux 
mains libres pendant leur 
application. La prothésiste 

ongulaire professionnelle 
avait premièrement créé sa 
marque de joaillerie, Double 
Moss Jewerly. Elle avait 
d’ailleurs dédié une collec-
tion spéciale pour les beauty 
addict ! C’est de là qu’est né 
cet accessoire révolution-
naire, qui peut faire gagner 
un précieux temps le matin. 
Une bague dorée compo-
sée de creux, pratiques pour 
y déposer et mélanger tout 
type de cosmétique (colle à 
faux cils, fond de teint, gloss, 
rouge à lèvres...).

Cette astuce fait fureur 
sur la toile

Sur Instagram, Betina 
Goldstein n’hésite pas à ex-

pliquer à ses 341 000 abon-
nés comment se servir de 
ce bijou unique. Elle leur 
montre à la fois son côté 

très pratique, mais aussi son 
côté très esthétique. «J’ai 
créé et conçu la bague Artist 
Palette après avoir rencontré 

le même problème à maintes 
reprises sur les tournages, je 
n’avais jamais de place sur 
les tables. J’ai voulu créer 
une bague palette qui soit 
non seulement pratique et 
durable, mais aussi belle. La 
bague comporte des creux 
et des rainures pour main-
tenir et mélanger le vernis à 
ongles ainsi qu’une surface 
plane pour enlever l›excès 
de produit du pinceau», ex-
plique l›experte. Cerise sur 
le gâteau ? Ce bijou est très 
facile à nettoyer. Il a été spé-
cialement conçu pour résis-
ter à l’alcool, mais aussi à 
l’acétone et au démaquillant. 
Canon, pas vrai ?

Pour beaucoup de 
femmes, le maquil-
lage est un «acces-

soire» beauté pratiquement 
indispensable. Mais, com-
ment faire pour assurer sa te-
nue durant les jours de pluie? 
Découvrez nos astuces !

Bien que cela semble être 
une mission impossible, il 
n’est pas difficile de faire 
tenir son maquillage durant 
les jours de pluie. Avec les 
produits adéquats et une mé-
thode d’application correcte, 
c’est tout à fait possible ! Et 
comme l’hiver s’est main-
tenant bien installé, voici 
quelques astuces pour un 
maquillage qui dure toute la 
journée, malgré l’humidité :

Choisir un fond de teint 
résistant à l’humidité

Puisque la pluie est parfois 
imprévisible, il est préfé-
rable d’opter pour un fond 
de teint «imperméable». La 
méthode d’application est un 
un autre point important. On 
évite de l’appliquer sur une 
peau non nettoyée ou grasse, 
afin que son efficacité ne di-
minue pas. Aussi, il est pré-
férable de l’appliquer avec 
une petite éponge ou un pin-
ceau spécifique et propre.

Opter pour un correcteur 

waterproof

Pour donner une finition 
canon à nos make-up, le 
correcteur est sans doute 

notre meilleur allié. Et s›il 
est résistant à l›eau, cela fait 
toute la différence durant les 
jours de pluies. Pour couvrir 

les petites imperfections res-
tantes, on mise donc sur un 
correcteur waterproof. En ce 
qui concerne l’application, 
il est préférable de suivre le 

même principe que le conseil 
précédent. Autrement dit, on 
préfère l’application au pin-
ceau ou à l’éponge plutôt 

qu’au doigt !

Craquer 

pour un mascara anti-

humidité

Pour éviter l’effet «regard 

de panda» avec du mascara 
qui coule sur les paupières, 

on opte plutôt pour un 
mascara 

wa-
ter-

proof. 
Pour 

un 
regard 

100% 
canon tout 

au long de 
la journée !

Miser sur 
un rouge à 
lèvres mat

Depuis que le port du 
masque est devenu obliga-
toire dans les lieux publics, 
il est devenu votre meilleur 
allié, pas vrai ? Quoi donc ? 
Le rouge à lèvres mat longue 
tenue bien sûr ! Et ça tombe 
bien, puisqu’ils sont par-
faits pour assurer une durée 
de couleur plus longue sur 
vos lèvres. Une autre astuce 
consiste à appliquer une 
couche de poudre compacte 
avant d’appliquer votre 
rouge à lèvres mat, afin de le 
fixer encore plus. À vous de 
jouer !
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Quatre artistes 
plasticiens algériens 
et étrangers sont 

représentés par la galerie 
d’art algérienne «Diwaniya 
Art Gallery» à la deuxième 
édition de la foire d’art du 
Caire (Egypte), «Egypte Int’l 
Art Fair», prévu du 26 au 28 
février.
Cette galerie fondée en 2020 
représente les oeuvres de 
la plasticienne algérienne 
Rachida Azdaou en plus de 
la Libanaise Ghada Zoughby, 
du Soudanais Rashid Diab, 
et de l’Egyptien Mohamed 
Ibrahim El Masry.
Les oeuvres de ces artistes 
prennent part à cet événement 
aux côtés d’une centaine 
d’autres artistes arabes 
représentés par 17 galeries 
d’art égyptiennes, syriennes, 

jordaniennes ou encore 
émiraties.
La galerie d’art algérienne 
«Diwaniya Art Gallery» 
représente l’artiste Rachida 
Azdaou, diplômée des écoles 
des Beaux-Arts d’Alger 
qui a d’abord travaillé dans 
l’enseignement à l’école 
d’architecture. Primée 
plusieurs fois en Algérie, elle 

est également illustratrice 
et photographe et expose 
ses oeuvres en Espagne, en 
France, en Tunisie, en Italie 
ou encore au Canada.
Elle a signé «Suite 
d’interrogations électriques» 
et «Mémoire 2» présentées 
en Espagne en plus d’avoir 
participé à de nombreuses 
expositions collectives dont 

«Regards reconstruits» 
présentée à Alger et à 
Bruxelles et «Artistes 
algériens, passerelles 
solaires».
«Diwaniya Art Gallery» 
représente également 
l’artiste peintre libanaise 
Ghada Zoughby, le plasticien 
et universitaire soudanais 
Rashid Diab ainsi que 
l’artiste visuel et photographe 
égyptien Mohamed Ibrahim 
El Masry qui a connu un 
grand succès dans des pays 
d’Europe de l’Est et en 
Egypte.
Fondée en septembre 2020 
par le plasticien algérien 
Hamza Bounoua, «Diwaniya 
Art Gallery» ambitionne de 
«représenter l’art algérien 
et des artistes étrangers 
dans différents événements 

d’envergure»  et d’offrir 
à ces derniers une vitrine 
professionnelle sur la scène 
artistique internationale.
Cette galerie avait récemment 
participé  à la version virtuelle 
de la foire d’art «Intersect 
21» de Chicago (Etats-Unis) 
avec les oeuvres de six 
artistes algériens et étrangers 
dont Thilleli Rahmoune, Ali 
Boukhalfa, Mustapha Nedjai 
ou encore la Saoudienne 
Lulwah Al Homoud.
«Egypte Int’l Art Fair» est la 
première foire internationale 
d’art organisée en Egypte 
avec l’objectif de placer la 
scène artistique des pays 
arabes dans une plate-forme 
professionnelle visible et 
reconnue.

Homme de culture 
constamment 
interpellé par le 

destin des siens, Mouloud 
Mammeri, disparu il y a 32 
ans, était un «homme de son 
temps» dont les œuvres «se 
confondaient avec sa vie et 
sa quête de son identité et de 
sa culture» qui ont constitué, 
un demi-siècle durant, le fil 
conducteur de ses travaux, 
estiment des universitaires. 
«De ses premiers écrits 
datant du milieu des années 
1930, alors qu’il n’avait 
qu’une vingtaine d’années, 
à sa dernière oeuvre, cette 
quête d’identité et de 
soi était omniprésente», 
souligne Abdelmalek Sayad, 
anthropologue et élève de 
Mammeri.
Héritier d’un savoir 
traditionnel au sein de sa 
famille dont plusieurs de 
ses membres, père, oncle, 
étaient lettrés, il était parti 
acquérir le savoir «universel» 
pour, ensuite, s’en servir à 
développer cet héritage et se 
réapproprier son identité.
Son intérêt pour la poésie 
ancienne, première matière 
qui lui ai tombé sous la main, 

s’est vite développé pour le 
conduire à explorer d’autres 
disciplines qu’il a exploité 
pour exprimer cette quête de 
soi.
De sa venue, «accidentelle», à 
l’anthropologie en prenant la 
direction du Centre national de 
recherches anthropologiques, 
préhistoriques et 
ethnographiques (CRAPE), 
il en a fait «une opportunité 
d’approfondir cette quête et 
d’aller encore plus loin dans 
ses recherches de tout ce qui 
constituait cette identité sur 
toute l’étendue de l’Afrique 
du Nord», a souligné M. 
Sayad.
Auparavant, «l’anthropologie 
était une discipline dont l’objet 
d’étude est l’autre, mais, 
Mammeri l’a retournée pour 
en faire une discipline d’étude 
de soi à coup de séminaires et 
de travaux de recherche sur 
l’identité nationale», a-t-il fait 
remarquer.
De ces recherches prenant 
tamazight comme matrice, 
il a contribué grâce à ses 
travaux sur ses différentes 
composantes à la 
réhabilitation du Gouanche 
(berbère canarien), en mettant 

en évidence ses liens avec le 
targui, et à constituer un trait 
d’union entre les amazighs 
des iles Canaries et ceux du 
continent. 
Aussi, fait remarquer Sayad, 
«il a beaucoup encouragé les 
travaux de recherche sur la 
«derdja» (l’arabe populaire 
algérien) pratiquée dans 
différentes régions du pays 
dans laquelle il entrevoyait les 
racines de tamazight». 

L’écriture comme arme 
contre l’occupant-

S’agissant de son oeuvre 
romanesque, Djamel Laceb, 
écrivain-journaliste ayant 
traduit «le sommeil du juste» 
en tamazight, considère 
qu’elle était «un perchoir 
d’où l’écrivain, militant pour 

l’indépendance de son pays 
et pour son développement, 
déclinait ses positions et 
faisait passer ses messages». 
Et malgré «la difficulté d’être 
écrivain dans le contexte 
d’alors face à la censure 
coloniale et l’ignorance 
régnante parmi les siens dont 
peu avaient accès au savoir, 
Mammeri, avec son érudition, 
son héritage ancestral, 
s’est approprié cette arme 
libératrice qu’est l’écriture 
pour la retourner contre 
l’occupant» dira-t-il.
Et de souligner qu’»il se 
mettait lui-même en scène 
en campant un personnages 
dans chacun de ses romans», 
notamment, dans sa trilogie 
qui retraçait l’Histoire de 

l’Algérie sous domination 
coloniale, dont le décor 
était «La colline oubliée», 
bousculée par sa prise de 
conscience de sa condition 
dans «le sommeil du juste» 
qui conduit à la délivrance 
dans «l’Opium et le baton».
Dans «Le sommeil du juste» 
où il exprimait «sa grande 
désillusion d’avoir cru aux 
idéaux occidentaux par 
sa prise de conscience de 
sa condition d’indigène, 
Mammeri avait aussi assumé, 
dans un moment de lucidité, 
une condition d’hybride 
malgré soi que l’on est, qui 
contraste avec toute idée de 
condition pure et immaculé» 
soutient l’écrivain.
Pionnier, en outre, dans le 
domaine de la recherche 
sur tamazight, langue 
et culture, ses travaux 
universitaires et académiques, 
notamment, le «Précis 
de grammaire berbère», 
constituent aujourd’hui le 
support incontournable dans 
l’enseignement de cette 
langue.

«Egypte Int’l Art Fair»

 «Diwaniya Art Gallery» représente 4 artistes algériens
 et étrangers

Mouloud Mammeri, 
un «homme de son temps» en quête de son identité



Samedi 27 Février 2021

19CultureSeybouSe Times

Peu après la vente du 
portrait le plus cher 
du monde exécuté par 

Sandro Botticelli – adjugé 
plus de 76 millions d’euros –, 
Sotheby’s, en partenariat avec 
l’étude parisienne Mirabaud-
Mercier, dévoile une œuvre 
jamais passée sur le marché 
de l’art. Celle-ci est de la main 
du maître hollandais Vincent 
Van Gogh (1853-1890). Scène 
de rue à Montmartre (1887) 
fut découverte dans une 
collection privée française 
par maîtres Claudia Mercier 
et Fabien Mirabaud. « Cette 
trouvaille inédite est avant 
tout l›histoire d›une famille 
qui nous a confié le tableau et 
nous a fait confiance. L›œuvre, 
jamais exposée au public, fut 
acquise dans les années 1920 
et n’est plus jamais réapparue 
sur le marché de l’art.
Dans un état de conservation 
remarquable, la toile est 
toujours restée accrochée 
dans le bureau des aïeux 
des vendeurs et n’a pas 
bougé depuis plus d’un 
siècle », s›enthousiasme la 
commissaire-priseuse qui 
présentait hier le chef-d’œuvre 
au sein des locaux parisiens 
de la maison Sotheby’s. 
Estimée « raisonnablement 
et prudemment », selon les 
mots des commissaires-
priseurs, entre 5 et 8 millions 
d’euros, l’œuvre sera exposée 
à Drouot du 16 au 18 mars 
prochain, avant d’être vendue 
le 25 mars. « Il était important 
pour nous que le tableau 

reste à Paris et soit exposé en 
premier lieu à Drouot, vitrine 
des commissaires-priseurs 
de France. De plus, la vente 
à Paris était une condition 
imposée par les vendeurs. 
Une bonne nouvelle afin de 
soutenir le marché de l’art 
local », précise maître Fabien 
Mirabaud.
Une œuvre charnière dans 

le corpus de l’artiste
« C’est un événement immense 
pour le marché de l’art, surtout 
pour la scène française. Cela 
fait des années que nous 
n’avons pas eu une toile de 
cette envergure pour Van 
Gogh, restée en mains privées 
autant de temps, et surtout de 
cette période parisienne. La 
plupart des tableaux dits de 
Montmartre sont conservés 
dans les plus grands musées 
internationaux, comme le 
Rijksmuseum à Amsterdam, 
le Carnegie Institute à 
Pittsburgh ou le Bridgestone 
Museum of Art à Tokyo », 
ajoute Aurélie Vandevoorde, 
directrice du département art 
impressionniste et moderne 
de Sotheby’s.
Le tableau fut exécuté au 
printemps 1887. Une période 
pendant laquelle le peintre 
vit et travaille à Paris, où il 
arrive en 1886 avec son frère 
Theo, lui-même marchand 
d’art chez Boussod, Valadon 
et Cie. Ils vivent tous deux 
dans un appartement étriqué 
de la rue Lepic, à la bordure 
du « maquis de Montmartre». 
« Un coin champêtre et 

bucolique qu’affectionne tout 
particulièrement Van Gogh 
pour son ambiance urbaine 
et pastorale. Contrairement 
aux autres artistes de l’époque 
présents sur la butte qui 
préfèrent peindre la vie 
moderne, Van Gogh se tourne 
vers la nature et les paysages », 
précise Aurélie Vandevoorde.
Ces années sont pour Van 
Gogh un tournant majeur de 
son œuvre et de sa pratique 
picturale. Entré au contact des 
plus démunis dans les mines 
belges à la suite d’une brève 
mission d›évangélisation, il 
développe les aspects sociaux 
de sa peinture en figurant 
des scènes de vie populaire 
et ouvrière. « À Paris, Van 
Gogh élargit ses horizons. 
Les œuvres de cette période, 
très peu nombreuses, donc 
très rares et très recherchées, 
témoignent de son contact 
avec l’art impressionniste 
d’artistes qu’il connaît et 
côtoie. Il plonge également 
dans toute l’ambiance de 
l’avant-garde parisienne en 
abandonnant les couleurs 
sombres de ses débuts pour 
des couleurs claires réalisées 
avec des pigments très 
purs, comme en témoigne 
notre tableau », analyse 
Étienne Hellman, directeur 
associé du département art 
impressionniste et moderne 
de Sotheby’s France.
« C’est une œuvre charnière 
pour suivre l’évolution de la 
peinture de Van Gogh avant 
son départ à Arles, dans le 

Sud, où il découvre le soleil 
et exécute ses peintures les 
plus connues en affinant ses 
effets de lumière », enchérit 
l’expert. Dans Scène de rue 
à Montmartre, le maître 
s’intéresse à un moulin. «Pas 
un hasard », pour Étienne 
Hellman. Selon lui, « le peintre 
fait un retour aux sources 
en peignant ces installations 
caractéristiques de son pays 
d’origine ». Plus exactement, 
le tableau montre un des 
endroits les plus célèbres de la 
butte Montmartre, à savoir le 
Moulin à poivre, une bâtisse 
située dans l’enceinte du 
fameux Moulin de la galette, 
détruit en 1911 lorsque 
l’avenue Junot est tracée. Un 
lieu aujourd’hui inscrit au titre 
des monuments historiques.
Le marché très confidentiel 
de Van Gogh aux enchères

Les productions du peintre 
hollandais ne sont pas 
nombreuses. Il n›aurait 
peint qu›entre 1884 et 1890. 
Environ 700 œuvres ont 
été répertoriées à travers le 
globe et une grande partie 
d›entre elles sont conservées 
à Amsterdam. Chaque année, 
dans le monde, moins de 
quatre tableaux de Van Gogh 
passent sous le marteau. 
Et ces derniers sont bien 
souvent issus de la période 
hollandaise, moins recherchée 
et moins bien cotée que ses 
toiles postérieures, peintes à 
partir de 1886, à l’instar du 
tableau présenté par Sotheby›s 
et Mirabaud-Mercier.

Des toiles fraîches sur le 
marché comme Scène de 
rue à Montmartre sont donc 
très rares et, à l’avenir, 
seules seront disponibles 
des œuvres restées dans des 
collections particulières, 
qui s’échangeront à des 
prix qui grimpent sans 
cesse, à l’image d’Allée des 
Alyscamps (1888), vendue 10 
millions d›euros en 2003 et 
revendue 60 millions d’euros 
en 2014 à un client asiatique. 
En effet, depuis quelques 
années, le marché connaît 
une croissance toujours plus 
forte des enchères provenant 
d›une clientèle fortunée venue 
d›Asie, amatrice des maîtres 
impressionnistes et de l’art 
moderne.
C’est notamment le cas pour 
Van Gogh. Au cours de ces 
dix dernières années, les 
clients asiatiques ont enchéri 
pour plus de 700 millions 
d’euros sur des œuvres de 
l’artiste chez Sotheby’s, soit 
près de 40 % du montant 
total des enchères. Pour un 
Van Gogh aux enchères, le 
record est détenu pour son 
Portrait du docteur Gachet. Le 
tableau, exécuté tardivement 
en juin 1890, fut acheté 80 
millions d’euros en 1990 par 
un homme d’affaires japonais. 
Une seconde version de 
cette peinture est d’ailleurs 
conservée au musée d’Orsay à 
Paris. Une œuvre à découvrir 
dès que les lieux culturels 
rouvriront leurs portes.

Peinte en 1887, la toile, vendue conjointement par Sotheby’s et Mirabaud-Mercier, est estimée entre 5 et 8 millions d’euros. 

Elle n’a jamais été exposée au public.

Un tableau inconnu de Van Gogh refait surface à Paris
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Grille de mots fléchés N° 2943   

 Solution de la grille précédente
1.e.a.e.o.e.m
2.customisation
3.ratisse.anna
4.voire.fer.sdn
5.si.otai

6.clos.rif
7.ont.muni
8.cc.e.m.e
9.uns.f.m.lear
10.ute.macaroni

11.emparer.stop

12.bu.euclide.lu

13.roulee.orgie
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2943
Comment

jouer ?

solution      2942

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- penalite

- ecoeurer

- rh - diana

- fore - idf

- eue - etel

- celer - ue

- transir

- i - xv - sse

- obeira - p

- na - ratai

- nicotine

- elan - ses

Verticalement:

- perfectionne

- echouer - bail

- no - relaxe - ca

- aede - environ

- lui - ers - rat

- irait - isatis

- tendeur - ane

- erafle - epies

 grille de mots croisés
n°2943

Au Brésil, les prison-
niers peuvent réduire 
leurs peines en lisant 
des livres !

En 2009, le service 
correctionnel fédéral 
du Brésil a commen-
cé un programme 
qui permet aux déte-
nus de réduire leurs 
peines d’emprison-
nement de 4 jours 
pour chaque livre lu 
avec un seuil de ré-
duction de 48 jours 
par an.
Après avoir lu un 
livre le détenu doit 
rédiger une disser-
tation sur l’ouvrage 
qui sera ensuite sou-
mise à une évalua-
tion.
Ce programme vise 
à faire diminuer le 
taux d’analphabé-
tisme extrêmement 
élevé dans les pri-
sons brésiliennes et à 
favoriser la réinser-
tion des prisonniers 
après avoir purgé 
leurs peines.
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Hawaii 5-0
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h45 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Scènes de ménages 

14h50 Chasseurs d’appart’ 

19h45 Le 19.45 

20h05 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Hawaii 5-0 

21h50 Hawaii 5-0 

22h35 Hawaii 5-0 

23h25 Hawaii 5-0 

m6

The Voice, la plus belle voix

france 5
09h40 Gigantosaurus 
09h54 Raconte-moi les gestes barrières 
09h55 Yétili 
10h05 A table les enfants 
10h10 Consomag 
10h15 La Suisse aux mille merveilles 
11h10 Nus et culottés 
12h05 Les 100 lieux qu’il faut voir 
13h05 Le Guatemala, côté sauvage 
14h00 J’irai dormir chez vous 
15h00 Destination 2024 
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h45 C dans l’air 
19h00 C l’hebdo 
20h00 C l’hebdo la suite 
20h20 Oh ! AfricArt 
20h25 L’école des bébés animaux 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h53 Echappées belles 
22h20 Echappées belles 
23h55 La p’tite librairie 
23h59 Le cinéma de minuit 

10h53 Your Honor 

11h48 Neuf meufs 

11h59 Neuf meufs 

12h07 Neuf meufs 

12h18 Boîte noire 

12h34 L’hebd’Hollywood 

13h06 Le cercle séries 

13h54 Sport Reporter 

14h28 Avant-Match Top 14 

14h40 Agen / Clermont-Auvergne 

16h42 Avant-match Ligue 1 

17h00 Dijon / Paris-SG 

18h56 Canal Sports Club 

19h55 Canal Rugby Club 

21h00 Avant-Match Top 14 

21h05 La Rochelle / Toulouse 

22h56 Canal Rugby Club le débrief 

23h17 Underwater 

canal +

Surprise sur prise

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside  

19h00 50mn Inside 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Tirage du Loto 

21h00 Météo 

21h05 The Voice, la plus belle voix 

23h40 The Voice 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Laisse entrer la nature 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le samedi... 
13h50 Météo 2 
13h55 Agissons avec Jamy 
14h00 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
15h05 Italie / Irlande 
17h15 Rencontres à XV 
17h35 Pays de Galles / Angleterre 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
20h59 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations  
21h00 Vestiaires 
21h05 Surprise sur prise 
23h22 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Samedi d’en rire 
15h15 Les carnets de Julie 
16h15 Nos vies d’ici 
17h04 Salto 
17h05 Expression directe 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h10 Tout le sport 
20h25 Cuisine ouverte : un chef sur la 
route 
20h50 Laisse entrer la nature 
20h55 Météo 
21h05 Police de caractères 
22h35 Police de caractères 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
En 1983, un avion à destination d’Hawaï s’est crashé dans 

le Pacifique. En 2020, des scientifiques explorent la 
carcasse avec un robot et tombent sur le cadavre ré-

cent d’un plongeur. Lou et Tani découvrent alors que de 
nombreuses théories du complot sont liées à l’accident d’avion. 
De son côté, accompagné de Quinn Liu, Steve enquête sur la bombe 
retrouvée chez lui. Les deux policiers soupçonnent Cullen. Et Quinn 
provoque l’homme d’affaires pour le pousser à la faute. Mais ce dernier 
prend alors contact avec un tueur et ses hommes. Ils semblent préparer 
quelque chose.

Tom Villa, dans le rôle historique de Marcel Béliveau, 
a élaboré, avec son équipe et la complicité de célé-
brités, des caméras cachées pour piéger des per-

sonnalités. La famille de «Surprise sur prise» s’agrandit : 
Cyril Féraud est piégé par Faustine Bollaert et Iris Mittenaere, 
Vianney par Kendji Girac, Michel Cymes, l’arroseur arrosé, par Bruno 
Solo et Stéphane Freiss. Quant à Jeff Panacloc et Gus, ils ont réussi à 
refermer le piège sur Tom Villa lui-même. Pour recueillir leurs impres-
sions, Laury Thilleman et Donel Jack’sman seront aux commandes de 
ce nouveau numéro.

Les chanteurs et jurés Vianney, Amel Bent, Marc 
Lavoine et Florent Pagny reçoivent de nou-
veaux talents venus tenter leur chance pour 

cette quatrième soirée d’auditions à l’aveugle. Ac-
compagnés d’un orchestre live, ces derniers interprètent 
un titre de leur choix sur la scène de l’émission. Leur objectif : 
tenter de convaincre au moins un coach de se retourner pour 
les recruter dans son équipe. S’ils sont plusieurs à le faire, 
c’est alors le candidat qui prend le pouvoir et peut choisir qui 
il souhaite rejoindre pour le reste de l’aventure.
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Le 26 février, le prince 
Harry a accordé à 
James Corden une 

interview inédite. Dans une 
ambiance décontractée, le 
prince s’est laissé aller à 
quelques confidences, no-
tamment sur les raisons qui 
l’ont motivé à s’installer à 
Los Angeles, loin de l’An-
gleterre...
Depuis le 19 février, Meghan 
Markle et le prince Harry ne 
sont plus des membres actifs 
de la famille royale officiel-
lement. Une annonce histo-
rique que le palais de Buc-
kingham a mis un an à faire. 
C’est en effet au début de 
l’année 2020 que le couple 

avait pris la décision de dé-
ménager outre-Atlantique, 
plus précisément au Canada 
puis à Los Angeles. Peu à 
peu, Meghan Markle et le 
prince Harry n’ont pas caché 
vouloir se défaire de leurs 
responsabilités liées à la 
Couronne pour s’adonner à 
des projets qui leur convient 
davantage. “Le duc et la du-
chesse de Sussex ont confir-
mé à son Altesse Royale la 
Reine qu’ils ne reviendraient 
jamais en tant que membres 
actifs de la famille royale 
(...) Malgré toute la tristesse 
découlant de cette décision, 
le duc et la duchesse reste-
ront toujours des membres 

très appréciés de la famille”, 

ont pu lire les Britanniques 

et le monde entier dans un 

communiqué. Les parents 

d’Archie perdent l’ensemble 

de leurs titres et patronages.

Quelques jours plus tard, 
alors que les Britanniques 
sont nombreux à exprimer 
leur tristesse face au 
choix du prince Harry et 
de son épouse, le fils de 
Lady Diana a choisi le 
décontracté Late Late Show 
de James Corden pour 
s’exprimer sur sa nouvelle 
vie. L’occasion pour lui 
d’expliquer combien son 
choix a sonné comme 
une évidence. «C’était un 
environnement vraiment 
difficile. Cela détruisait ma 
santé mentale «, a expliqué 
le prince Harry.

Le prince Harry explique pourquoi il ne regrette 
pas son départ de la famille royale britannique

Nom & Prénom:....................................................................... 

Facebook/instagram:...................................................

N° de tel:.............................................

Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .
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Fayçal Zitouni nommé directeur général en charge 
de la gestion des services de l’AADL

Internet FIxe :

L’Algérie va passer à des débits minimums supérieurs

Les feux de forêts enregistrés en mois de février 
sont «criminels» et «volontaires»

Le ministre de 
l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de 

la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi, a nommé jeudi 
Fayçal Zitouni directeur 
général en charge de 
la gestion des services 
de l’Agence nationale 
de l’amélioration et du 
développement du logement 
(AADL), indique un 
communiqué du ministère.
Fayçal Zitouni est un cadre 
de l’AADL et un homme 
de terrain qui a occupé 
plusieurs postes au sein 

de l’agence, dont chef de 
projet, directeur des projets, 
directeur régional dans 
la wilaya de Constantine, 

directeur régional à Alger-
est et directeur général 
adjoint en charge de la 
gestion des projets, précise 

un autre communiqué de 
l’agence.
En tant que directeur 
général adjoint, il a 
effectué plusieurs sorties 
sur le terrain à travers 
des projets AADL dans 
différentes wilayas du pays 
et organisé des rencontres 
périodiques avec les cadres, 
les directeurs régionaux, 
les directeurs et les chefs 
de projets AADL, ainsi 
qu’avec les représentants 
des souscripteurs AADL, 
selon la même source.
L’expérience acquise par 

M. Zitouni sur le terrain 
lui a valu d’être nommé 
par le ministre pour assurer 
la gestion des services de 
l’AADL et accélérer la 
cadence des travaux des 
projets de l’agence dans les 
différentes wilayas.
La nomination de Fayçal 
Zitouni intervient suite 
au récent remaniement 
ministériel dans le cadre 
duquel M. Tarek Belaribi, 
ex-directeur général de 
l’AADL, a été nommé 
ministre de l’Habitat, de 
l’urbanisme et de la ville.

L’augmentation du 
débit internet fixe 
minimum de 2 à 4 

Mégabits/seconde (Mbps) en 
Algérie n’est que le début d’un 
programme d’amélioration 
de la connexion internet 
visant à aller vers des débits 
minimums supérieurs, a 
indiqué jeudi dernier à Alger 
le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Brahim 
Boumzar.
L’Algérie s’est engagée 
à améliorer davantage la 
connexion internet et a 
décidé d’augmenter le débit 

minimum de 2 à 4 Mbps pour 
près de 2 millions de foyers, 
mais ce débit (4 Mbps) «reste 
insuffisant», a expliqué M. 
Boumzar à l’APS.

«Cette augmentation du débit 
minimum n’est qu’un début et 
nous allons passer à des débits 
supérieurs», a-t-il promis, 
en marge d’une rencontre au 

siège du ministère.
Pour rappel, Algérie 
Télécom a annoncé mercredi 
dernier avoir lancé des 
essais techniques en vue 
de permettre à 2 millions 
d’abonnés de doubler le débit 
de la connexion Internet.
Le ministre a, dans ce sens, 
fait savoir que «ces tests 
techniques effectués, ces 
derniers jours, sur le territoire 
national, sont concluants».
Sur un autre plan, M. Boumzar 
a indiqué qu’ «Algérie 
Télécom va valider des offres 
relatives aux différents autres 

débits auprès de l´Autorité 
de régulation de la Poste 
et des communications 
électroniques (ARPCE), afin 
d’encourager les abonnés à 
migrer vers des débits plus 
importants».
Boumzar avait déclaré, en 
janvier dernier à l’APS, que 
le débit internet minimum 
sera augmenté en Algérie, 
l’objectif à court terme étant 
d’arriver à un débit de 4 à 8 
mégas permettant ainsi un 
accès aisé à la vidéo haute 
définition et autres contenus à 
valeur ajoutée.

Un total de 37 foyers 
de feu de forêts ont 
été enregistrés durant 

le mois de février en cours, 
a indiqué jeudi le Directeur 
général des forêts (DGF), Ali 
Mahmoudi, dénonçant des 
incendies «volontaires» et 
«criminels» provoqués par des 
personnes malintentionnées 
cherchant à entendre les 
superficies de zones déboisées.
S’exprimant sur les ondes 
de la radio algérienne, M. 
Mahmoudi a estimé qu’il 
était «vraiment dommageable 
qu’on recense des départs de 

feu durant le mois de février», 
soit au milieu de la saison 
hivernale.
«Nous avons enregistré de 
journées de Sirocco durant le 
mois de février notamment les 
5, 6 et le 21, durant lesquelles 
nous avons connu des départs 
de feu de forêt. Des personnes 
malintentionnées guettaient la 
moindre hausse de température 
pour mettre le feu des espaces 
verdoyants. A Sidi Bel Abbès, 
à titre d’exemple, nous avons 
perdu deux (02) hectares de 
pins d’Alep», a-t-il expliqué.
Parmi les autres régions 

touchées par les incendies, 
le DGF a cité la wilaya de 
Béjaia, où des feux provoqués 
sur des terrains privés avaient 

atteint des terrains du domaine 
public de l’Etat et la wilaya de 
Jijel qui avait enregistré durant 
la nuit du 6 février (18h à 20h) 

19 départs de feu.
Pour faire face à ces actes 
«criminels» et renforcer les 
moyens de lutte contre ce 
phénomène notamment dans 
les régions où il est enregistré 
une absence des agents des 
forêts, la Direction générale 
des forêts devrait recevoir 
prochainement des drones 
spécifiques à ses missions 
et à celle de la Protection 
civile, qui seront fournis par 
les services du ministère de 
l’Enseignement supérieur et la 
recherche scientifique.


